
BURACO
Avenida das Ondas, em

frente ao número 4900, aguar-
da atenção da equipe tapa-bu-
racos da Prefeitura de Piraci-
caba. Com a palavra, o coor-
denador Bruno Guimarães.

NA JANELA
Ainda silente, o prefeito

Luciano Almeida (sem partido)
não manifestou publicamente
sua satisfação ou insatisfação
pela eleição de três deputados
estaduais com domicílio eleito-
ral em Piracicaba, e a não elei-
ção de deputado federal. Tam-
bém não comenta as votações
na cidade do presidente Jair
Bolsonaro (PL) e o seu candida-
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to a governador Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos). Pelo jeito,
seus secretários também emude-
ceram. Mas faz parte da política.

EM SP
O médico e candidato a de-

putado federal pelo Partido
Novo em Piracicaba, Douglas
Koga, surpreso e feliz com os
seus 5400 votos que conquistou
para deputado federal, sendo o
oitavo suplente do partido. Nes-
ta terça, terá um jantar com
outros candidatos e a cúpula do
seu partido em São Paulo, para
conversas sobre futuro. É certo
que vem candidato a prefeito,
vice ou a vereador em 2024.

ESSE GOSTA
O prefeito Luciano Almeida

estava em campo sábado torcen-
do pelo XV. Passou nas cabines
das emissoras de rádio e TV,
cumprimentando a todos os pro-
fissionais que estavam trabalhan-
do naquela tarde.E recebeu de um
deles um comentário especial de
quem já viveu a história do XV
nos últimos 30 anos:”Esse gos-
ta verdadeiramente do XV,
como nunca vi entre os ex-prefei-
tos da cidade”. Valeu, prefeito.

DISPUTA
Dois nomes já estão na dis-

puta pela presidência da Câma-
ra Municipal de Piracicaba:
Josef Borhes (SD) e Acácio
Godoy (PP). Há muita luta pela
frente e os edis aguardam, en-
tre si, outros candidatos.

Uniodonto inicia atividades
comemorativas de 40 anos
Com Encontro de Secretárias, que chegou à 17ª  edição, a cooperativa
de dentistas abre o mês de outubro com uma sequência de atividades

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Saúde, vai vacinar contra a
Covid-19 com a 3ª dose adicional
pessoas com 40 anos ou mais que
receberam o imunizante Janssen
no esquema vacinal primário (dose
única). O agendamento no site
VacinaPira será liberado nesta ter-
ça (11), às 8h30. Poderão fazer o
agendamento as pessoas com 40
anos ou mais que tomaram a 2ª
dose adicional Janssen há, pelo

Divulgação

Editorial

A grandeza expulsa os ódios

Ahumanidade resiste e supera to-
das as adversidades  graças ao
 seu imbatível instinto de sobre-

vivência. Resistir, reagir, enfrentar,
superar os males e superar-se a si
mesma são os dons que nos permitem
sobreviver ao longo de milênios.  De
repente, quando tudo parecia estar a
perder-se, eis que uma reação coleti-
va – tal qual uma onda envolvente –
revela a insuperável força da reação.

O Brasil está a perigo, ameaça vi-
sível, palpável, impossível de ser ig-
norada. Apenas os coniventes, cúmpli-
ces, insensíveis não se dão conta da
tragédia iminente. Ou fingem não vê-
la. Ou – mais desgraçadamente ain-
da – querem que aconteça. Está acon-
tecendo o que o ex-soldado Bolsona-
ro havia prometido às claras e sem
meias palavras: “Eu vim para des-
truir.” E ninguém, em sã consciência,
poderá negar que ele esteja tentando
cumprir o prometido. O ex-soldado
na presidência tem uma concepção de
mundo, de vida, de Brasil na qual não
há espaço para o amor, para a soli-
dariedade, para a compaixão. Como
se fosse um débil mental dando-se ares
de um deus de opereta, ele quer cons-
truir um mundo à sua imagem e seme-
lhança. E, portanto, gerado por ódi-
os e reprodutor de horrores.

No entanto, a dignidade humana
existe e sobrevive. E ela é coletiva.
Pois, quando a ameaça de destruição
chega a seu limite, a terceira lei de
Newton funciona também na ordem
moral e política: “a toda ação corres-
ponde uma reação de igual intensida-
de, mas que atua no sentido oposto.”
A ação odiosa do governo brasileiro
provocou uma reação de grandeza da
sociedade brasileira que está atuan-
do em sentido oposto à destruição
desejada pelo ex-soldado. Novamen-
te, o Brasil se ergue e os atores supe-
ram divergências, conflitos, ideologi-
as, partidarismos políticos unindo-se
num só objetivo: a pacificação e a
concórdia em prol da democracia.

Confirma-se a verdade milenar
de que, na vida pessoal e social, há
um eterno retorno. Ou seja: à beira
da derrocada ou da decadência, os
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A Uniodonto Piracicaba
abriu, no início do mês de ou-
tubro, as comemorações pelos
seus 40 anos de fundação. Com
a realização do seu Encontro de
Secretárias, que chegou à 17ª.
edição, a cooperativa de den-
tistas abre o mês de outubro
com uma sequência de ativida-
des. Segundo Cláudio Zambe-
lo, presidente da Uniodonto, o
Conselho de Administração da
cooperativa decidiu concentrar
neste mês as atividades alusi-
vas ao aniversário, como for-
ma de atender a programação
elaborada no início de 2022,
mas não colocadas em prática
devido às restrições sanitárias
motivadas pela Covid-19. A12
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humanos recorrem à sua última via
de renovação, que é retorno aos va-
lores e princípios. O Brasil assiste a
essa reação. Aconteceu outras vezes.
Há algumas décadas, para enfrentar
a ditadura militar, as praças, ruas
e palanques brasileiros viram a
união de homens e de forças que bus-
cavam os mesmos objetivos por ca-
minhos diferentes: a liberdade, a de-
mocracia. Lideranças suprapartidá-
rias e ideológicas. Vimos, então,
Lula, Leonel Brizola, Fernando Hen-
rique, Ulisses Guimarães, Teotônio
Villela e tantos outros superando di-
vergências político-ideológicas con-
tra a tirania, em prol da liberdade.

Agora, tantas décadas depois – e
quando o Brasil já amadurecia para
a plena vida democrática – a tirania,
sob o comando medíocre de um ex-sol-
dado, volta a nos ameaçar. É a derro-
cada à vista! E, então, o eterno retor-
no, a retomada dos princípios vitais.
Superam-se divergências e um bem
maior – o bem precioso da liberdade
– une lideranças poderosas. Lula e
Fernando Henrique novamente, com
Simone Tibet, com o ainda tímido
Ciro Gomes, expoentes da magistra-
tura, gênios da economia – a gran-
deza e a dignidade brasileiras irma-
nadas para enfrentar a mediocrida-
de tóxica comandada por um ex-sol-
dado enfermo de suas alucinações.

“Non passarán!” – foi o grito heroi-
co de La Passionária para enfrentar a
tirania espanhola. Esse brado percor-
re os ares do infinito e ecoa no Brasil.
“Non passarán” – gritam nossos líde-
res às hordas vestidas de pijamas mi-
litaristas. É uma guerra cívica. Os de-
mocratas com as armas da verdade;
os tiranetes com espadas enferrujadas
embainhadas em seus velhos pijamas.
Escolher o lado é definir caráter.

Vacinapira libera 3ª
dose adicional Janssen

menos, 4 meses. Para se vacinar
contra a Covid-19 é necessário apre-
sentar documento de identificação
com foto, CPF, comprovante de
residência em Piracicaba e compro-
vante de vacinação com a última
dose. Além disso, a SMS reforça
que ainda é obrigatório o uso de
máscaras em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual. O
agendamento no VacinaPira deve
ser feito no botão “Para agendar
doses adicionais Clique Aqui”.
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“A Uniodonto foi fundada em 16 de junho e como o primeiro semestre do ano ainda era uma incógnita para
a sociedade diante da pandemia, decidimos adiar as comemorações”, comenta o presidente, Cláudio Zambelo

Marcelo Germano

André Castro/Prefeitura de São Pedro

AGENDA 2035 DE
SÃO PEDRO LANÇADA
A Agenda 2035, que vai definir ações prioritári-
as para serem executadas em São Pedro em
áreas chave como educação, saúde, infraes-
trutura, meio ambiente, turismo, segurança e
desenvolvimento econômico foi lançada quinta
(6) em evento no Centro de Convenções com
participação de diversos segmentos da socie-
dade. "Esse é o pontapé inicial de um jogo que
já começou", disse o prefeito de São Pedro,
Thiago Silva, referindo-se ao processo de con-
tinuidade que a agenda representa. O proces-
so foi iniciado em 2013, com a criação da Agen-
da 2025, que definiu ações e projetos a curto,
médio e longo prazo para São Pedro. A6
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Criança, música, flor...
"In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis"

muitas duvidei - de
haver um Criador,
uma primeira causa,
um primeiro princí-
pio E, então, mais e
mais vezes, daria
graças por ser convi-
dado a participar da
fantástica experiên-
cia que é a Vida.

Crianças com
suas adoráveis irres-

ponsabilidades, a música que
acalenta, que também maltrata
o coração por tristezas aconteci-
das... E a flor? Uma só flor, uma
única flor e eis que ela se destaca
em meio a urtigas, a pedras, a
matagais. É como se anunciasse
o milagre do belo que nasce até
mesmo dos pantanais. Parecem
- elas, as flores - anúncios vívi-
dos de esperança, conselhos
sorridentes para animarmo-nos
em momentos desalentados.

O mais sábio e realizador dos
prefeitos seria aquele - em meu
esperançoso entender - que
abrisse espaços festivos para as
crianças exercitarem a alegria de
viver. E que - pelo menos, nas
esquinas centrais da cidade - fi-
zesse fruir música suave, inspi-
radora, confortante. E que esti-
mulasse cada residência, cada
casa comercial a colocar vasos de
flores em janelas e portas. E can-
teiros em ruas da cidade. Para,
então, renascer a serenidade e
despertarmos para a nobreza
da coexistência comunitária.

Há muitos e muitos anos,
uma grande cidade, Amsterdã,
recusou-se a ser derrotada
pelo materialismo desumano.
E, decidida a encantar a popu-
lação, começou com uma sim-
ples iniciativa: trouxe, à pra-
ça, o homem do realejo. Mo-
ços, crianças, idosos começa-
ram a buscar o que o realejo
lhes dizia. E a ouvir. E Amster-
dã viu o sonho retornar. Como
já nos anunciara Tolstói: "A
beleza salvará o mundo".

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Ameu canto de
viver, chegam
 vozes de crian-

ças. E misturam-se à
maviosidade da mú-
sica que encanta o si-
lêncio. São gritinhos,
gargalhadas, brave-
zas infantis. Emocio-
no-me de uma sauda-
de generosa. E as lembranças al-
cançam quintais da infância de
meus filhos, dos cinco, aquele
caos que, ao mesmo tempo, ale-
grava e exasperava. Então, Vini-
cius volta a falar-me aos ouvi-
dos da alma: "Filhos...  Filhos?
Melhor não tê-los! / Mas se não
os temos / Como sabê-lo?"

Tolice de nosso poetinha.
Filhos são o que nos aprisiona o
coração, de amor sem dimensão
e de preocupações sem fim. Ter
filhos é ganhar o mais profundo
da vida e, ao mesmo tempo, per-
der-se de si mesmo. Ora, jamais
saberei definir ou explicar senti-
mentos. Pois não os entendo:
preenchem a existência e, tam-
bém, deixa-se de tê-la para si
mesmo. Parece ser um sair de si
para estar neles. Para sempre.

Mas eis, então, nessa crise
que ainda nos castiga - de nós,
exigindo profundas reflexões -
a infantil gritaria, que ouço,
soma-se à quietude e mornidão
de sons eternizados de Beetho-
ven, Bach, Mozart. Como viver
sem música? Há-se de ser tolo
ou endoidecido quem - diante
do caos de motores, de ruídos
infernais - não se recolher, pelo
menos por alguns momentos,
no refrigério dos sons harmo-
niosos. Alguns deles, divinais.

Que pena, ignorarmos ou
desprezarmos tantos dons da
Vida, amargurados em sofri-
mentos que poderiam, sim, ser
amenizados! E que loucura mai-
or é acreditar que viver é estar
"num vale de lágrimas". Lágri-
mas há. Dores também. E lutas e
enfrentamentos muitos deles
mais criados pelo próprio ho-
mem do que pela natureza. Fos-
se verdade viver seja apenas so-
frimento, por que, então, ter fi-
lhos? A vida é aventura, um
carrossel onde tudo acontece.

Há quem diga - se possível
fosse ter outra vida - viria a fa-
zer tudo o que fez ou tem feito
nesta. Que me perdoem, mas me
parece tolice imensa. Pois, por
mim, quanto não deixaria, eu, de
fazer! Ou não teria feito. Ou fa-
ria muito e muito do que não fiz.
Jamais, por simples exemplo, eu
teria duvidado - como vezes
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Adelino Francisco
de Oliveira

O futuro é sem-
 pre uma ex-
pectativa e tam-

bém uma esperança!
Mas o futuro é cons-
trução do presente. As
escolhas de hoje, para
o bem ou para o mal,
determinam como será o ama-
nhã. A questão central está na
capacidade racional de discernir
e ponderar, de maneira a fazer
escolhas sedimentadas na gene-
rosidade e na ética. O velho dile-
ma das escolhas, no símbolo dos
dois caminhos: um que leva à
vida e outro que produz a morte.

O futuro deve ser um tempo
pleno em possibilidades, para isso
é fundamental construí-lo des-
de agora, por meio das escolhas
e decisões políticas. Do ponto de
vista da sociedade, o futuro des-
ponta como uma produção que
cabe à política. Um futuro aco-
lhedor e de esperança, compro-
metido com o programa dos di-
reitos humanos e com a justiça
ambiental, é designado de uto-
pia. A ausência de um futuro
aberto e promissor é a distopia.

O que se coloca em jogo nas
eleições é justamente a disputa
política de uma concepção de pre-

sente e também de fu-
turo. De um lado se
apresenta a grande uto-
pia da civilização, em
um mundo livre e de-
mocrático, com direitos
de cidadania e preser-
vação ambiental. De
outro lado desponta o
cenário da distopia, do
abandono social, da po-

breza como destino, da devasta-
ção ambiental, da liberalização
desmedida de agrotóxicos, do pri-
mado da violência, na belicosida-
de de um mundo armado.

Civilização ou barbárie? Uto-
pia ou distopia? Livros ou armas?
Ciência ou ignorância? A escolha
política nem é tão difícil assim, na
verdade é até óbvia, quando to-
mada a partir de um discernimen-
to racional, respaldado em uma
ética universal, tão bem formu-
lada no imperativo categórico do
filósofo iluminista Immanuel
Kant: "Age de tal forma que uses
a humanidade tanto na tua pes-
soa como na pessoa de qualquer
outro, sempre e ao mesmo tem-
po, como fim e nunca como
meio". A finalidade da ação polí-
tica, em uma perspectiva ética,
deve ser sempre promover a hu-
manidade, construindo o bem
coletivo em perspectiva global.

Diante da atual encruzilha-

da política, o que se coloca em
questão é a defesa do legado ci-
vilizacional, cultural, racional e
afetivo. Trata-se de uma esco-
lha que aponta para o futuro,
garantindo acesso compartilha-
do à riqueza espiritual e materi-
al, construída enquanto huma-
nidade e da qual a sociedade
brasileira, com toda sua diversi-
dade, faz parte. Democracia, di-
reitos de cidadania, cultura an-
tirracista, preservação ambiental
são concepções civilizatórias.

Nos ensina Kant que a esco-
lha racional, diante de uma en-
cruzilhada, é aquela que sempre
conduz para a ética, para o bem
universal, para um futuro de
possibilidades. A pobreza, a des-
truição ambiental, a fome, a
morte e a miséria moral nunca

são escolhas. Diante de dois ca-
minhos, apenas um se apresen-
ta como racional e também éti-
co: o da democracia, da justiça
e do direito. Um único caminho,
apenas uma candidatura, que
apesar de seus limites, represen-
ta a resistência e o fortalecimen-
to do projeto civilizatório.

Na atual encruzilhada polí-
tica, o Brasil descortina-se como
o esteio para o mundo, afirman-
do a democracia como o cami-
nho para o futuro. Por isso a uni-
dade nacional em torna de uma
candidatura que, nesse momen-
to histórico, projeta-se para além
de uma determinada agremiação
partidária. Trata-se agora de re-
cuperar, minimamente, nossa
humanidade ferida. O que está
posto é a luta pela sobrevivência,
a defesa intransigente das liber-
dades democráticas, salvaguar-
dando o direito fundamental à
própria existência. O direito ao
amanhã, ao futuro, em um voto!

———
Adelino Francisco de
Oliveira,  professor
no Instituto Federal
de São Paulo, campus
Piracicaba,  Doutor
em Filosofia e Mestre
em Ciências da Reli-
gião (e-mail: adelino.
oliveira@ifsp.edu.br)

José Renato Nalini

Ao tomar conheci-
mento de uma
  experiência leva-

da a efeito numa escola
de periferia em Ma-
naus, lembrei-me de
um evento realizado
há alguns anos. O TRF
da 1ª Região, compe-
tente para a região,
realizou um congresso para ma-
gistrados federais se interessa-
rem pela realidade amazônica.

Além das palestras, houve
o turismo: assistir ao encontro
das águas entre o Negro e o So-
limões. Era o último dia da pro-
gramação. Um dos participan-
tes esvaziou sua garrafa pet e,
simplesmente, a atirou ao rio.

Indignei-me: de que valeram
aqueles dias de imersão ético-am-
biental? Se alguém qualificado, re-
munerado pelo povo, não se apro-
veitara da conscientização e se por-
tava como alienado na questão
ecológica, a situação era muito
mais grave do que se pensava.

Recordei-me disso ao saber
que alunos da Escola Munici-
pal Waldir Garcia tomam co-
nhecimento da situação de pe-
núria dos igarapés, todos imun-
dos com o atestado da ignorân-
cia humana. Garrafas pet, lixo,
móveis, carcaças, tudo arremes-
sado àqueles cursos d'água que
vão desaguar no Rio Negro.

Essa escola de ensino integral
é um sucesso em virtude de sua
diretora. Algo que também com-
provei ao visitar muitas das mais
de cinco mil escolas públicas es-
taduais. Uma diretora conscien-
te e bem-intencionada faz toda a
diferença. É a proposta da dire-
tora Lúcia Cristina Santos, que
deixa a burocracia de lado e aco-
lhe crianças com deficiência e imi-
grantes do Haiti, Venezuela e Re-

pública Dominicana.
Não tem importância a
falta de documentos
delas. Sua mensagem é
heroica e deveria inspi-
rar os governantes:
"Primeiro colocamos a
criança na escola, de-
pois vem a burocracia".
Essa mestra de eleva-
da consciência ética
tem noção da verdade

que acontece ali em Manaus e se
repete em quase todo o Brasil: se
não agir assim, as crianças serão
recrutadas pelo tráfico ou ficarão
nos semáforos, mendigando.

Há professores assim, o que
salva parte da educação estatal,
defasada e mais empenhada em
avaliações que revertam em bô-
nus do que enfrentar o que é es-
sencial: desenvolver as aptidões
socioemocionais das crianças. Se
elas merecerem carinho e aten-
ção, descobrirão o amor pelo co-
nhecimento e ninguém mais as
segurará. Invistamos na forma-
ção de professores éticos, côns-
cios de sua responsabilidade. A
indigência ético-ambiental, infe-
lizmente, consolida a vergonho-
sa posição de "Pária ecológico",
título pelo qual o mundo civili-
zado designa o Brasil de hoje.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo
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Almir Pazzianotto
Pinto

Obolsonarismo
venceu. A frase
não me perten-

ce. Está em artigo pu-
blicado pela grande
imprensa. Foi escrita
por cientista político,
incapaz de esperar
que as nuvens se dis-
sipem, as águas se acalmem e a
poeira acabe de assentar.

Admito, porém, que as hos-
tes lulistas, socialistas, sindicalis-
tas, e aquilo que resta dos diver-
sos ramos do comunismo tupini-
quim, se deixaram apanhar de
surpresa pelo desempenho de Jair
Bolsonaro nas urnas, o inimigo a
ser batido no primeiro turno.

É impossível entender a psi-
cologia das grandes massas elei-
torais. Os institutos de pesquisa
erraram em suas previsões? Não
acredito. Com as imprecisas fer-
ramentas de que dispõem, ten-
taram antever aquilo que é im-
possível de se desvendar: como
votariam mais de 156 milhões de
eleitores, das mais diversas con-
dições econômicas e sociais, di-
vididos entre vários candidatos.

A massa é inconstante, inse-
gura, mas reage diante de algo que
acredita constituir grave ameaça.
É o que hoje acontece. Aquilo a que
as esquerdas dão o nome de bol-

Entre os doisEntre os doisEntre os doisEntre os doisEntre os dois
candidatos, qualcandidatos, qualcandidatos, qualcandidatos, qualcandidatos, qual
é aquele cujoé aquele cujoé aquele cujoé aquele cujoé aquele cujo
desempenhodesempenhodesempenhodesempenhodesempenho
é previsível?é previsível?é previsível?é previsível?é previsível?

sonarismo, não passa
de reação compreensí-
vel das classes médias
diante de perigo imi-
nente, mais real do
que imaginário.

Em 2018, Jair Bol-
sonaro, até então obs-
curo deputado federal
do baixo clero, mal ava-
liado pelos grandes par-
tidos políticos, derrotou

o poderoso Partido dos Trabalha-
dores, o PSDB, e todos os demais.
Desfraldou a bandeira da defesa
da propriedade, do agronegócio,
do direito que o cidadão de bem
tem de se armar com o propósito
de se proteger. Para ser vitorio-
so contribuiu a punhalada sofri-
da em Juiz de Fora, que o man-
teve isolado em leito hospitalar.

Aqui não compareço para
analisar-lhe o governo. Afinal,
51,07 milhões de votos, concentra-
dos nos estados desenvolvidos,
bastam para absolvê-lo das acu-
sações. Digo o mesmo de Luís Iná-
cio Lula da Silva, o vencedor no
nordeste, com 57,2 milhões.

Auxiliado por Geraldo Alck-
min - o tucano que abjurou a soci-
al-democracia, para integrar as fi-
leiras petistas - Lula tentará atra-
ir a classe média. Para fazê-lo, con-
tudo, não poderá recorrer às aglo-
merações coloridas por bandeiras
e camisas vermelhas. O discurso
raivoso deverá dar lugar a expres-

Breve análise do primeiro turno

sões civilizadas, educadas, destitu-
ídas de ódio, não se sabendo exata-
mente contra quem. Se o bolsona-
rismo é de extrema direita, assim
se tornou como reação ao lulismo
de extrema esquerda e ao Partido
dos Trabalhadores, cuja intolerân-
cia se fez conhecida desde a época
em que surgiu como oposição.

A polarização odiosa tomou
conta do cenário político. "O
rancor é a emanação do senti-
do de inferioridade", escreveu
Ortega y Gasset. Chegamos ao
ponto em que se nega ao adver-
sário um único ponto de razão,
"nem um til de direito" (Medi-
tações do Quixote, Livro Ibero-
Americano, SP, 1967, pág, 40).

O primeiro turno pertence ao
passado. Assim como as eleições
de 2018. Os resultados são imutá-
veis. Devemos pensar no segun-
do. São dois os disputantes: Lula,
com ligeira margem de vantagem,
e Bolsonaro, impulsionado pelo
resultado surpreendente do dia 2.

Não sou profeta, adivinho,
futurólogo, apostador. Acredito,
porém, que as classes médias vo-
tarão orientadas pela prudência,
pelo receio ao desconhecido, à in-

segurança. Entre os dois candida-
tos, qual é aquele cujo desempe-
nho é previsível? Essa interroga-
ção deverá estar presente no cére-
bro do votante, receoso do aumen-
to da inflação, da elevação do cus-
to de vida, do desvio sistemático
do dinheiro do Tesouro Nacional,
da extinção do controle dos gas-
tos públicos, da corrupção, da
negação ao direito de proprieda-
de, do combate à liberdade de
imprensa, e de outros malefícios
que fragilizam a economia e
ameaçam o regime democrático.

Teixeira Soares, escritor por-
tuguês, autor da conhecida obra
"O Marquês de Pombal", relata o
seguinte diálogo: "De que cor é o
medo", perguntou Dom Sebastião
a Dom Cristóvão de Távora - "Se-
nhor, da cor da prudência", repli-
cou o velho fidalgo, curtido de vá-
rias campanhas africanas e descon-
fiado da maluquice que se prepara-
va" (Ed. Alba, RJ, 1961, pág. 28).

Em minha idade, prefiro a cor
da prudência, orientado pela es-
perança de que o vencedor traba-
lhe pela reunificação do país, hoje
dividido entre esquerda e direita,
lulistas e bolsonarista, nós e eles,
verde-amarelos e vermelhos.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

Indigência ético-ambiental
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João Ribeiro Junior

Se é verdadeiro que
o estudo do Direi-
to alude, de ma-

neira especial, à princi-
piologia, aos sistemas
jurídicos, aos seus res-
pectivos regimes, reve-
la-se, também, impres-
cindível o melhor co-
nhecimento da forma
mediante a qual se ex-
pressa e materializa: a Lei. Jus-
tamente, além de noções elemen-
tares, fornecidas pelas faculda-
des, ainda nas aulas de Intro-
dução à Ciência do Direito, qua-
se mais nada é, depois, nesse
sentido, acrescentado aos acadê-
micos, no transcorrer do curso.
Desta ideia genérica - é o vezo
pedagógico - passa-se, desde logo,
à apreciação das situações jurídi-
cas espelhadas nos vários diplo-
mas, não raro, artigo por artigo
da Lei, cujo sentido formal e ma-
terial, lamentavelmente, fica
destinado ao segundo plano.

Na verdade, atri-
bui-se grande impor-
tância ao que diz respei-
to à ordem jurídica, às
circunstâncias por ela
regidas, às consequên-
cias descendentes da
sua infringência, sem
que, porém, se faça cla-
ro o que é, precisamen-
te, a Lei. Todavia, não é
possível, realmente, co-
nhecer o Direito, em to-

das as suas dimensões, sem o pre-
ambular entendimento do exato
significado da Lei. Especialmente,
no que se refere, por exemplo, a sua
origem, traços históricos, espécies,
hierarquia, técnica legislativa, inter-
pretação, anatomia de seu conteú-
do e de tantas outras informações
que a cercam, adjetivam, alteram,
revogam que, em suma, mostram-
se extraordinariamente necessári-
os à boa formação da consciência
jurídica, que não é, contudo, o ob-
jeto específico desta matéria.

A Lei, em verdade, é o grande
instrumento de organização da

sociedade. Mas, se a sociedade, por
força de imperativos econômicos,
políticos, culturais, demográficos,
geográficos, tecnológicos, passa por
incessantes mutações, constante há
de certamente, a preocupação em
reorganizá-la. E, para isso, há que
apelar-se, interativamente, à Lei, ao
Direito, às normas jurídicas. Essa
a razão pela qual já há algum tem-
po, com a respeitabilidade de um
dogma que "governar é não mais
que agir dentro dos quadros das
leis existentes; governar, em uma
palavra, é legislar. Daí ser necessá-
rio que deputados e senadores, que
compõem o Congresso não sejam
jejunos em Direito.  Não precisam
ser advogados, mas que pelo me-
nos saibam ler, entender e explicar
o que seja lei, para cria-las. Daí a
importância de se ter um Legislati-
vo que saiba o que está fazendo e
não pessoas que querem ser eleitas
só para ter um emprego bem re-
munerado. Poucos, com certeza,
ainda não se aperceberam dessa
verdade, como os homens públi-
cos, qualquer que seja o segmen-
to político em que atuam princi-

palmente, o STF (que devia dar o
exemplo, pois é o guardião a nos-
sa Carta Magna) sentiram, em
sua vivência pessoal, a profunda
autenticidade dessa asserção.

A delicadeza das questões que
gravitam em torno da elaboração
legislativa, onde adensam-se as
pressões para fazê-la atender a
tantas pretensões, o que evidente-
mente, passa a refletir, diretamen-
te, sobre a sistemática de sua ela-
boração e, sobre todos quantos
dela participem. Essas observações
gravitam em torno da elaboração
legislativa, eis que fortes interes-
ses (pessoais ou partidários) proje-
tam sobre essa manifestação da vida
política, fazendo aflorar uma teia de
problemas jurídicos, todos carre-
gados de substratos políticos, soci-
ais e até econômicos, que constitu-
em o âmago da função legislativa.

Como dizia o jurista alemão
Rudolf Von Jherin: "O que não
ocorre nunca na realidade, o que
não existe senão nas leis e no papel,
é apenas um fantasma do direito."

Concluo com Thomas Je-
fferson: "Quando os homens
são éticos, as leis são desneces-
sárias; quando os homens são
corruptos, as leis são inúteis."

———
João Ribeiro Junior, ad-
vogado (USP), licenciado
em História e Ciências
Sociais (PucCamp), dou-
tor em Educação, mestre
em Filosofia (Unicamp),
da Academia Campinen-
se de Letras, e da The
International Academy
of Letters of England
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CHANCES
Tarcísio de Freitas (Republi-

canos) é o favorito para ser o novo
governador paulista. Fernando
Haddad (PT) teve mais votos na
capital de São Paulo, porém, o
interior deve consagrar a vitória
do bolsonarista no dia 30 de ou-
tubro. Quanto a disputa presi-
dencial, o mais sensato no mo-
mento, é imaginar um equilíbrio
entre Bolsonaro e Lula. Com vin-
te dias de campanha pela frente,
praticamente três semanas, mui-
ta coisa pode acontecer na cabe-
ça do eleitor. Também é preciso
conferir os resultados dos apoi-

os que os dois candidatos rece-
beram e recebem para o segundo
turno. Costuma-se dizer que o
returno é uma outra situação e
isso é verdade, embora não quei-
ra dizer ser possível sacramen-
tar a resposta final. Mas, que é
uma nova realidade, sem dúvi-
da. Inclusive com peso emocional.

PONTO FINAL
Finalmente, o XV corres-

pondeu perante sua grande
torcida e proporcionou um
dia (sábado/8) de muita ale-
gria. Mas, ainda precisa con-
firmar sua superioridade.

PRODUÇÃO
A produção brasileira de

grãos pode atingir 312,4 milhões
de toneladas na safra 2022/23.
Se confirmado, o volume supe-
ra em 41,5 milhões de tonela-
das o recorde obtido na tempo-
rada recentemente finalizada,
quando foram colhidos 270,9
milhões de toneladas. É o que
aponta o 1º Levantamento da
Safra de Grãos 2022/23 divul-
gado, pela Companhia Nacio-
nal de Abastecimento (Conab).

RENAGRO
Para evitar dificuldades com

acúmulo de solicitações do Re-
gistro Nacional de Tratores e
Máquinas Agrícolas, o Ministé-
rio da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento publicou a Porta-
ria, que estabelece prioridades
para se obter o registro. A partir
da publicação da portaria, os
tratores e máquinas agrícolas
produzidos a partir de 2016 te-
rão prioridade na inscrição jun-
to ao Renagro. O Renagro é um
documento oficial para tratores
e máquinas agrícolas que permi-
te o trânsito em vias públicas.

COMÉRCIO
Brasil e Costa Rica celebra-

ram, em 30 de setembro, enten-
dimento sobre compensações
decorrentes da aplicação de sal-
vaguardas pelo governo costa-
ricense às importações de açú-
car branco brasileiro. Em agosto
de 2020, a Costa Rica impôs so-
bretaxa adicional de 34,27% ao
produto brasileiro, após investi-
gação de salvaguardas iniciada
em 2019. Desde a aplicação da
medida, o Governo brasileiro bus-
cou negociar acordo que evitasse
restrições ao comércio bilateral.

REGULAMENTO
Foi publicada dia (03), a

Portaria que aprova o regula-
mento técnico de Identidade e
Qualidade (RTIQ) de carne moí-
da. Entre as regras atualizadas,
a carne moída deverá ser emba-
lada imediatamente após a moa-
gem, devendo cada pacote do
produto ter peso máximo de 1
quilo. Não é permitida a obten-
ção de carne moída a partir de
moagem de carnes oriundas
da raspagem de ossos ou obti-
das de quaisquer outros pro-
cessos de separação mecânica
dos ossos. É proibida a utili-
zação de carne industrial para
a fabricação de carne moída e
a obtenção de carne moída a
partir de moagem de miúdos.

MILHO
O Brasil é o terceiro maior

produtor de milho do mundo,
atrás apenas dos Estados Uni-
dos e da China, e segundo o De-
partamento de Agricultura dos
Estados Unidos (USDA), na sa-
fra 2019/2020 produziu 100 mi-

lhões de toneladas. O país expor-
tou, em 2020, 38 milhões de to-
neladas de milho, o que equivale
a 19,8% das exportações totais
do produto. A produção do ce-
real cresceu em toda parte devi-
do a importância do milho em
diversas cadeias produtivas.

UNIÃO
Empresas e instituições de

diversos setores no Brasil -
Amaggi, Auren, B3, Bayer, BN-
DES, CBA, Dow, Natura, Rabo-
bank, Raízen, Vale, Votorantim
e Votorantim Cimentos - se uni-
ram com o objetivo de estrutu-
rar ações-chave para desenvol-
ver o mercado voluntário de
carbono no Brasil e contribuir
com o mercado global de crédi-
tos de carbono de alta integri-
dade. A descarbonização da
economia até 2050 é uma prio-
ridade para diversos países.

CARBONO
A construção de métricas

padronizadas que considerem as
características de cada bioma
brasileiro para o pagamento por
serviços ambientais foi tema de
reunião, no dia 26, do presiden-
te Celso Moretti e o diretor de
Negócios, Tiago Toledo Ferreira,
com a presidente da Sociedade
Rural Brasileira (SRB), Teresa
Cristina Vendramini. Pesquisa-
dores da Embrapa, técnicos de
entidades do setor agropecuário
e especialistas de universidades
brasileiras estão participando de
diálogos técnicos junto à SRB.

SEMEADORAS
DO AGRO
A Comissão Técnica Semea-

doras do Agro tem ganhado des-
taque ao realizar e participar de
eventos por todo o Estado de São
Paulo, exercendo seu maior ob-
jetivo: unir esforços em prol do
protagonismo das mulheres nas
diversas atividades no campo.
Nos últimos meses, em parceria
com os sindicatos rurais, repre-
sentantes da Comissão encabe-
çaram e participaram de even-
tos em municípios como Pira-
juí, Itapetininga, Ribeirão Boni-
to, Igarapava, Bastos, Jales,
Presidente Prudente, Ibirarema,
chegando a mobilizar cerca de
100 mulheres por reunião.

COMITIVA
O Sistema CNA/Senar rece-

beu, uma comitiva da consulto-
ria agroeconômica Nóvitas, da
Argentina, que está no Brasil
para conhecer as características
da produção agropecuária bra-
sileira e a atuação das entida-
des representativas. A delega-
ção era formada por 15 pessoas,
entre produtores rurais e pro-
fissionais que trabalham dire-
tamente com agricultores e pe-
cuaristas no país vizinho. (Com
informações de assessorias)

Pedro Aguiar

Com quase 78 mil votos na
eleição de  domingo (02),
 Helinho Zanatta, do PSC,

assumirá, em 2023, uma das 94
cadeiras na Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo (Alesp).
Uma votação muito expressiva se
considerarmos que é a primeira
vez que ele se candidatou a uma
vaga de deputado estadual.

Helinho foi o candidato a
deputado estadual mais votado
no âmbito da Região Metropoli-
tana de Piracicaba, que congre-
ga o "município-mãe", Piracica-
ba (onde obteve mais de 25 mil
votos), São Pedro e Charqueada,
nos quais registrou mais de 12
mil e 6 mil votos, respectivamen-
te (mais de 65% dos votos váli-
dos em ambos os municípios), e
em outros 21 municípios dessa
aglomeração urbana. Mas, não só,
Helinho obteve votos em São Pau-
lo, Campinas e em outros diver-
sos municípios de nosso Estado.

A despeito das surpresas que
os resultados que qualquer pleito
eleitoral, em qualquer nível, possa
trazer, particularmente esse, ple-
no de avaliações equivocadas -
para, minimamente, ser eu aqui po-
liticamente comedido - pelos insti-
tutos de pesquisa, nunca tive dú-
vidas de que Helinho seria eleito.

A minha convicção, larga-
mente manifestada em diversos

artigos publicados neste jornal,
sempre foi pautada por duas cla-
ras e justificáveis percepções so-
bre o Helinho: uma, mais objeti-
va, diz respeito à sua ampla e
bem-sucedida folha de serviços
como gestor na área pública como
prefeito de Charqueada e de São
Pedro, em ambos os municípios
com dois mandatos consecuti-
vos, sendo que a sua performan-
ce à frente da administração em
São Pedro lhe rendeu o honroso
reconhecimento de melhor pre-
feito do Brasil por três edições
seguidas do prestigioso Índice
Firjan (Federação das Indústri-
as do Rio de Janeiro) de gestão
fiscal. A segunda, de caráter
mais subjetivo, é a de que "Heli-
nho nunca entra para perder".

Esta última se relaciona ao seu
perfil de político de inconteste li-
derança e de determinação com
que sempre tratou a coisa pública,
potencializada pela incansável bus-
ca de resultados para beneficiar a
população. Não à toa, em São Pe-
dro, notabilizou-se pela contínua
conquista de recursos junto às es-
feras federal e estadual, comple-
mentarmente às receitas munici-
pais, para oferecer à nossa gente
melhores condições em qualida-
de de vida, com foco na saúde,
na educação, em saneamento
básico e outras áreas de grande
interesse das pessoas.  Também,
como gestor, louve-se o fato de

Helinho Zanatta, eleito, já arregaçou as mangas
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que, após encontrar em 2013 as
finanças municipais em situação
de penúria, deixou em caixa ao
seu sucessor nada menos do que
cerca de R$ 60 milhões (aproxi-
madamente um terço do orça-
mento previsto para 2021).

Mais que isso, Helinho é do-
tado de uma diferenciada capaci-
dade de planejamento estrutural
e de visão de futuro, atributos que
sempre marcaram a sua bem-su-
cedida trajetória por onde passou.
E foi graças a isso que, em suas
gestões, transformou em sensivel-
mente melhores os municípios que
governou. Em São Pedro, por
exemplo, em 2013, a criação em
conjunto com a sociedade da Agen-
da 2025 permitiu à Administra-
ção, com a definição de priorida-
des em projetos e ações de curto,
médio e longo prazos, estabelecer
o norte para o futuro do municí-
pio com o acompanhamento par
e passo dessas atividades.

E agora, passados poucos
dias após a sua vitória, Helinho

mais uma vez demonstra a que
vem. A campanha para deputa-
do estadual acabou, mas ele já
está empenhado a, efetivamen-
te, se antecipar em suas ativida-
des na Alesp. Ele tem consciên-
cia dos desafios a enfrentar e
março de 2023 chega logo.

Assim, pragmático, movido
a resultados, profundo conhece-
dor das reais necessidades pelas
quais passam os municípios e fiel
ao seu compromisso com a nos-
sa população, ele já arregaçou as
mangas e está em processo de
construção de uma agenda de de-
senvolvimento que permeará a
total abrangência de áreas de in-
teresse (saúde, educação, habi-
tação, infraestrutura, sanea-
mento básico entre outras) com
base em prévios entendimentos
com os prefeitos e líderes de co-
munidades de diversos municí-
pios, especialmente com aqueles
que compõem à nossa região.

Como dizia o seu slogan de
campanha, Helinho tem a for-
ça de quem faz. E com ele, cer-
tamente, a Região Metropolita-
na de Piracicaba sairá do pa-
pel. A bem de todos nós.

———
Pedro Aguiar, profissio-
nal de relações públi-
cas, marketing e jorna-
lista, foi Secretário de
Governo da Prefeitura de
São Pedro (2017/2020)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

Eleições: Ipedd para os riscos à democracia na disputa

Para onde vamos?
Gaudêncio Torquato

Para frente, para
trás ou para os
lados? De pron-

to, explico o óbvio: ca-
minhar para a frente
é avançar na trilha,
para trás é voltar, re-
troceder, e andar de
lado significa perma-
necer na mesma posição, mo-
vendo os passos sem sair da li-
nha horizontal. Essas são as di-
reções que se apresentam como
alternativas ao país nesse momen-
to da mais simbólica disputa elei-
toral da contemporaneidade.

Lula e Bolsonaro podem con-
duzir o país por qualquer uma des-
sas trilhas, afastando-se da dua-
lidade entre o Bem e o Mal, erguen-
do a bandeira do progresso e da
harmonia social ou seria isso um
sonho? Terão envergadura para
assumir compromissos com a or-
dem democrática e, mais que isso,
a férrea determinação de inserir
o Brasil na rota do futuro, meta
que vai além do rol de promessas
mirabolantes de campanha?

O governante que o Brasil pre-
cisa deve assumir, de maneira cla-
ra, a defesa dos preceitos consti-
tucionais, a partir dos direitos in-
dividuais e coletivos, a liberdade de
expressão e a instauração de políti-
cas voltadas para a pluralidade, a
diversidade e a causa ambiental. E
preservar o que de bom já foi feito
em administrações passadas.

Temos um perfil para vestir
esse figurino? Vamos lá.  Lula e
Bolsonaro, ao longo de suas tra-
jetórias, construíram uma iden-
tidade que gera intensa polêmi-
ca. Um e outro são adornados
com as vestes do Arcanjo e do
Demônio, alternando-se o traje
de acordo com a origem dos

trombeteiros. Ou seja,
tanto um como outro
trocam de posição.

A banda de Luiz
Inácio o considera au-
têntico defensor da de-
mocracia, por sua jor-
nada de lutas contra a
ditadura e por sua iden-
tificação com as de-
mandas das massas ca-

rentes. Hoje, ainda é visto como
extensão do socialismo clássico.

Já Bolsonaro lapidou seu
perfil nos fornos dos anos de
chumbo, servindo ao Exército,
chegando ao posto de capitão. Na
política, tornou-se um ícone da
direita conservadora, expressan-
do apoio à tortura e aos tortura-
dores. O fiel soldado extremista
acabou sentado na cadeira presi-
dencial, na esteira de escândalos
que assolaram o terreiro petista.

O passado, desse modo,
emerge como gigantesca som-
bra que acolhe ambos. Dessa
textura, extrai-se a questão:
não é possível passar uma bor-
racha no passado. As pessoas
mudam, mas certos valores con-
tinuam a balizar sua índole.

Tem sentido votar e/ou re-
jeitar um candidato por feitos
ou desfeitos de ontem? Sim. Mas
o passado não pode ser apenas
a chave da porta do poder. Urge
saber o que pensam, hoje, os
contendores, sob a crença de
que alguns fenômenos do pas-
sado se tornaram obsoletos.

Seria conveniente que, no
momento em que duas visões bem
diferentes travam feroz luta pela
conquista do comando do país, os
candidatos fossem avaliados por
sua índole, seus compromissos,
suas crenças, seus programas e,
sobretudo, por sua identificação
com o ideário da democracia e do

O governante queO governante queO governante queO governante queO governante que
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Estado de Direito. Quais são as
carências, potenciais e deman-
das das classes sociais? Quem
tem as melhores ideias para pro-
porcionar o bem-estar social?

É claro que as bandas raivo-
sas e ensandecidas, que atuam
como tuba de ressonância dos can-
didatos, não têm interesse em res-
gatar o grande discurso, em su-
perpor o substantivo sobre o ad-
jetivo rancoroso. O ódio, a revan-
che, a falsidade são armas da
campanha, usadas como anzol
para fisgar eleitores incautos.

Precisamos tirar da agenda os
velhos cacoetes, o "nós e eles" e o
"eles e nós". Lula precisa ouvir o
sussurro das ruas e entender que
já não basta construir muros na
sociedade ou igrejinhas para o PT.
Se quer consolidar uma frente am-
pla em defesa da democracia, deve
acenar com a bandeira da união,
da paz social e do progresso. Muito
cuidado com o furo do teto de gas-
tos e o controle da imprensa, coisas
que integram a cartilha lulista.

Bolsonaro não pode avocar as
pérfidas ações dos tempos de
chumbo, atraindo as massas com
uma lengalenga que lembra a ten-
são da Guerra Fria, quando o lema
era: "comunistas comem crianci-
nhas". Os tempos são outros.
Jair, que se diz amigo de Vladi-
mir Putin, deve melhorar a retó-
rica destrambelhada e assumir
postura condizente com a litur-
gia do cargo. Cuidado com o as-

sistencialismo populista, herança
do passado e isca de pesca eleitoral.

Luis Inácio: Venezuela, Cuba,
Nicarágua ou Coréia do Norte são
sistemas fracassados. Longe de
serem alçados ao altar de referên-
cias. Aos dois candidatos, um
conselho simples:  interpretem as
mensagens que o eleitor trans-
mitiu com seu voto. Vejam que o
2º turno foi uma opção para
analisar melhor os pleiteantes.

Não procurem pinçar nos re-
cados do eleitor traços de esquer-
dismo ou direitismo. Classificar a
comunidade política sob o prisma
ideológico é um erro. As massas
querem conforto, segurança, edu-
cação, serviços públicos de quali-
dade. Pergunte-se a um anônimo
na multidão: "o senhor é de es-
querda ou de direita"? Responde-
rá com cara de espanto: "Como"?
Só uma fração da comunidade é
enrolada no lençol ideológico.

Este analista não quer descar-
tar o debate internacional sobre
ideologias - esquerda, direita, so-
cialismo, Estado paquidérmico,
Estado enxuto, liberalismo, soci-
al-democracia. Até é possível en-
xergar uma onda direitista so-
prando em vários recantos. Mas,
nesse momento, o que está em jogo
em nossas plagas é a meta de pro-
porcionar um PNBF maior (Pro-
duto Nacional Bruto da Felicida-
de) para o bem da coletividade.

P.S. Queria ver pesquisas so-
bre a opção do eleitor - es-
querda, direito, centro. Seria
bem provável que apontasse
para o bolso e para a barriga.

———
Gaudêncio Torquato é
jornalista, escritor, pro-
fessor titular da USP e
consultor político. Twit-
ter: @gaudtorquato

Em nota pública divulgada no
último dia 07, o Ipedd (Ins-
 tituto Piracicabano de Es-

tudos e Defesa da Democracia)
exorta seus associados a se en-
volverem, como cidadãos, na dis-
puta colocada no segundo turno
das eleições no país. Mesmo sem
explicitar apoio a um dos candi-
datos a presidente, o Instituto su-
gere engajamento "na defesa do
projeto político que representa a
civilização contra a barbárie".

 A nota destaca que o Insti-
tuto vem há tempo "denuncian-
do as ameaças, agressões e peri-
gos semeados, propositalmente,
por quem deseja a destruição das
instituições democráticas, dura-
mente conquistadas e institucio-
nalizadas, com o objetivo odioso
de promover a regressão política,
econômica e ambiental do Brasil".

A direção do Ipedd ressalta
que o seu estatuto impede a vincu-
lação com organizações partidári-
as e, portanto, a indicação de voto
em qualquer das candidaturas,
mas destaca que diante da atual

conjuntura política "não é apropri-
ado cultivar a neutralidade, pelo
contrário, pois entende que os riscos
do retrocesso democrático e da im-
posição do fascismo associados a um
dos polos da disputa são imensos".

Segue a íntegra da nota:
SEGUNDO TURNO DAS ELEI-

ÇÕES PRESIDENCIAIS DE 2022
Há muito o Instituto Piraci-

cabano de Estudos e Defesa da
Democracia - IPEDD - vem denun-
ciando as ameaças, agressões e
perigos semeados, propositalmen-
te, por quem deseja a destruição
das instituições democráticas, du-
ramente conquistadas e instituci-
onalizadas, com o objetivo odioso
de promover a regressão política,
econômica e ambiental do Brasil.

Assistimos e vivemos um con-
texto dramático em nosso país de
destruição de políticas públicas,
agressões aos ministros do STF e
do TSE, imposição do Orçamento
Secreto, o armamento da popula-
ção, a explosão de milícias digitais,
do negacionismo militante justifi-
cados como necessários para defen-

der as famílias e as pessoas de bem.
E assistimos também, para justifi-
car o projeto político autoritário em
andamento, ao velho discurso de
trazer à baila a ameaça comunista
toda vez que vozes se levantam
para defender a Democracia e lu-
tar contra a miséria, a fome e a
desigualdade social em nosso país.

O Estatuto do Ipedd, acerta-
damente, impede o vínculo da en-
tidade com organizações político-
partidárias, religiosas ou quais-
quer outras que não se coadunem
com os seus objetivos declarados,
proibindo sua participação institu-
cional na promoção de candidatu-
ras em pleitos universais, setoriais
ou comunitários, onde esteja em
jogo a disputa por cargos eletivos.

Não obstante, nada proíbe o
Ipedd de explicitar, sempre que
necessário, os valores que justifi-
cam sua existência: contribuir
para a promoção e a defesa da
Democracia e do Estado de Direi-
to, tal como preconiza a Constitui-
ção da República Federativa do
Brasil de 1988, enaltecendo o prin-

cípio da soberania popular e os
valores republicanos e humanis-
tas, reconhecendo-os como pilares
universais de uma sociedade soci-
almente equânime, diversa, parti-
cipativa, fraterna e sustentável.

Os projetos políticos estão ex-
plicitados nas eleições em curso e
eles são diametralmente opostos.

A Diretoria do Ipedd entende
que diante desse dilema não é apro-
priado cultivar a neutralidade, pelo
contrário, pois entende que os riscos
do retrocesso democrático e da im-
posição do fascismo associados a um
dos polos da disputa são imensos.

E, nesse sentido, exorta os seus
associados, que exercem múltiplos
papéis na vida em sociedade, seja
como cidadãos comuns, seja como
militantes de organizações civis,
a se engajarem na defesa do pro-
jeto político que representa a ci-
vilização contra a barbárie.

Saudações Democráticas!
———
Ipedd - Instituto Piraci-
cabano e Estudos e Defe-
sa da Democracia



JJJJJOGOSOGOSOGOSOGOSOGOS A A A A ABERTOSBERTOSBERTOSBERTOSBERTOS

Piracicaba é campeã geral no supino
Título inédito foi conquistado com 64 pontos dos 99 possíveis na competição; tênis feminino briga por medalha

Pela primeira vez na história,
Piracicaba conquistou o título dos
Jogos Abertos do Interior no supi-
no. A façanha foi alcançada no
domingo, 9, no Balneário dos Tra-
balhadores, em São Sebastião, ci-
dade que recebe a 84ª edição do
evento. O time que representou a
Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras (Selam), di-
rigido pela técnica Rosângela
Mendes dos Santos, somou 64
pontos dos 99 possíveis e garan-

tiu o primeiro lugar na classifica-
ção geral da modalidade. Catan-
duva (61 pontos) e Itu (53), com-
pletaram o pódio na segunda e na
terceira posições, respectivamente.

Além do título, a equipe pira-
cicabana de supino faturou oito
medalhas nas provas individuais.
Foram três ouros com os atletas
Cristiano Souza (categoria - 82,5
kg), Débora Silva (60 kg) e Tatia-
ne Santos (67 kg); três pratas com
Silvia Oliveira (máster - 90 kg),

Louis Palmer (máster - 90 kg) e
Diego Luis Bento (-90 kg); e dois
bronzes, que foram conquistados
pelos competidores André Felippe
Mendes (-75 kg) e Jurema Vilari-
nho (máster, -75 kg). O grupo con-
tou ainda com a participação de
Fernando Félix, quinto colocado
na categoria máster -90 kg.

“O resultado é o melhor pos-
sível, nossa participação foi mara-
vilhosa. Piracicaba tradicional-
mente está sempre entre os cinco

melhores do estado de São Paulo
em todas as competições de supi-
no. Agradecemos à Selam pelo
apoio, vamos fortalecer a parceria
e a equipe para o ano que vem. O
objetivo agora é defender o nosso
título”, afirmou Palmer, atleta
mais experiente da competição,
com 61 anos. “Na categoria indivi-
dual, perdi o ouro por um detalhe.
Eu e o meu adversário levantamos
160 kg. No desempate, vence quem
tem o peso corporal mais leve e ele

foi o vencedor. Mas, saio satisfei-
to com a prata”, completou.

HANDEBOL FEMINI-
NO - A equipe feminina sub-21
de handebol de Piracicaba con-
quistou domingo, 9, a inédita
classificação para as semifinais
da categoria nos Jogos Abertos
do Interior. A vaga veio após o
vitória contra Ourinhos pelo pla-
car de 35x14, no Ginásio de Espor-
tes Topolândia, em São Sebastião,
que sedia a 84ª edição do evento.

“Temos um grupo jovem, com
apenas três atletas que já partici-
param dos Jogos Abertos do Inte-
rior. A vaga na semifinal é um fato
inédito na categoria sub-21. Mais
do que o aprendizado no hande-
bol, as meninas estão vivenciando
um momento importante para a
formação humana delas. É algo
que desperta o interesse pelo es-
porte. Além disso, é uma vitrine
para elas, pois estão sendo ob-
servadas por outras equipes re-
nomadas. No handebol, os Jogos
Abertos são considerados como
o maior campeonato da modali-
dade na América Latina”, desta-
cou o treinador José Batista.

Antes de eliminar Ourinhos
nas quartas de final, a equipe femi-
nina sub-21 de handebol de Piraci-
caba superou Presidente Prudente
(28x18) e Barretos (31x14), encer-
rando o Grupo B na liderança. Já
no torneio masculino livre, a ADH
15 de Piracicaba não teve a mes-
ma sorte e se despediu na primei-
ra fase com três derrotas para Ara-
çatuba, Ribeirão Preto e São Car-
los, em quarto lugar no Grupo B.

RESULTADOS - Os times
piracicabanos masculinos de bas-
quete sub-21 e futebol sub-20, re-
presentados pelo Clube de Cam-
po de Piracicaba (CCP) e XV de
Piracicaba, respectivamente,
também encerraram a participa-
ção em São Sebastião neste fim
de semana. No sábado, 8, o CCP
fez duelo equilibrado pelas quar-
tas de final contra Campinas, e
acabou derrotado por 78x74. O
elenco comandado pelo treina-
dor Marcos Silva passou com
100% de aproveitamento na pri-
meira fase, quando bateu Santo
André (82x66), Mogi das Cruzes
(69x66) e Praia Grande (69x65).
No futebol, o Nhô Quim finali-
zou a campanha também nas
quartas de final ao perder para
Marília - empate por 2x2 no tem-
po regulamentar e derrota nos
pênaltis pelo placar de 5x4.

Conquista no supino é inédita para a delegação piracicabana

Divulgação
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Bebel reúne mais de 500 apoiadores
Realizado no Teatro São José, encontro contou com a participação de Lúcia
França, candidata a vice-governadora, e de diversas lideranças da região

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) promoveu encon-
tro na tarde deste último domin-
go, 9 de outubro, no Teatro São
José, em Piracicaba, para organi-
zar a campanha eleitoral deste se-
gundo turno voltado às candida-
turas de Lula presidente do Brasil
e de Fernando Haddad governa-
dor do Estado de São Paulo. O
encontro, que reuniu mais de 500
participantes de toda região,
contou com a participação da
professora Lúcia França, candi-
data a vice-governadora na cha-
pa de Fernando Haddad, que fez
questão de participar do evento
e conclamou a militância e apoi-
adores a saírem às ruas para de-
fender o voto nos candidatos do
PT, por serem os que realmente
tem compromisso com o Brasil e
com o Estado de São Paulo.

Além da Professora Lúcia
França, também compuseram a
mesa principal que conduziu o
encontro Mário Paixão, presi-
dente do diretório Municipal do
PT de Piracicaba; Sheila Fernan-
des, presidenta do PT de São Pe-
dro; Cleide Alves, presidenta da
UNAS de Heliópolis; Chico Ma-
cena, secretário-geral do Dire-
tório Estadual do PT-SP; Cristi-
na Fernandes, coordenadora da
Macro do PT Campinas: Fábio de
Moraes, presidente em exercício
da Apeoesp; Roberto Guido, se-
cretário sindical estadual do PT;
Tobias Gasparini, presidente do
PT de Amparo; Osmir Bertazo-
ni, presidente do Sindicato dos
Servidores Municipais de Piraci-
caba; Julia Cecília, do acampa-
mento Marielle Vive, represen-
tando o MST; Luciano Ceregat-
to, presidente do PT de Iracemá-

CCCCCAMPINASAMPINASAMPINASAMPINASAMPINAS

Deputada acompanha
Lula e Haddad

A deputada Professora Bebel participou, ao lado do presidente
Lula e de Haddad, das manifestações em Campinas

Divulgação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) acompanhou, nes-
te último sábado (8), o candidato
a presidente da República pelo PT,
Luiz Inácio Lula da Silva, e Fer-
nando Haddad, candidato ao go-
verno do Estado de São Paulo, que
estiveram em campanha na cida-
de de Campinas, reunindo milha-
res de apoiadores e diversas lide-
ranças do partido, além de Ge-
raldo Alckmin, candidato a vice
de Lula. A concentração da ati-
vidade foi no Pago do Pará, se-
guido de caminhada até o Largo
do Rosário, palco de grandes ma-
nifestações como diretas já, fora
Collor, contra o impeachment de
Dilma e tantas outras. “Volta-
mos ao mesmo cenário pra de-
fender a nossa democracia com
as candidaturas de Lula presi-
dente e Fernando Haddad gover-
nador”, enfatiza a parlamentar.

Nesta atividade, as ruas do
centro de Campinas foram to-
madas pelo povo, sem nenhum
incidente, num clima de muita
alegria e paz. “Nesta caminha-

da, encontrei diversos compa-
nheiros e companheiras que me
ajudaram a ser reeleita deputa-
da estadual com mais de 155 mil
votos. Hoje estamos todos jun-
tos nas ruas, sem parada para
descanso do primeiro turno, por-
que eleição se ganha no corpo a
corpo, no diálogo, no convenci-
mento de que Lula e Haddad são
melhores para o Brasil e para o
estado de São Paulo”, contou.

Bebel diz que a grande parti-
cipação popular mostra que “o
povo quer de volta o melhor presi-
dente que o Brasil já teve e quer
mudança de verdade no estado de
São Paulo. As imagens da mani-
festação falam por si. De hoje a 30
de outubro, a tarefa de todos que
amamos o Brasil e o estado de São
Paulo e queremos um futuro de
prosperidade e justiça social para
o nosso povo é manter a mobili-
zação, conversar com todos, con-
vencer os indecisos e levar nossos
candidatos à vitória. Cada voto é
importante e vamos conquistá-
los”, ressalta a parlamentar.

Bebel conclama a militância a sair às ruas, observada
pela professora Lúcia França, candidata a vice-governadora

O Teatro São José, domingo à tarde, foi tomado por militantes
e apoiadores das candidaturas de Lula e Haddad

Fotos: Divulgação

polis; Cilene Obici, secretária de
Finanças do PT São Paulo; Wal-
mir Siqueira diretor estadual da
Apeoesp e coordenador LGBT da
CUT SP; Silvinha Ferrato, vere-
adora do PT de Amparo; profes-
sor Jair, vereador de Barra Bo-
nita, Francis Almeida, advoga-
do e pastor;  Alan Rios presidente
do PT de Rio Claro;  Professor
Anderson, presidente do PT de
Itu: Ana Bernardo, advogada po-
pular, além de diretores da Apeo-
esp de diversas regiões do estado
e lideranças de movimentos soci-
ais de Piracicaba e região, entre eles
o ex-vereador  e ex-secretário mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento de Piracicaba, Mário Toma-
zello, e Wanderley Canela, ex-ve-
reador de Rio das Pedras.

Para a deputada Bebel, o en-
contro atingiu os objetivos de reu-
niu lideranças e militantes parti-
dários, sindicais e populares da
região e de todo o estado de São
Paulo “para conversarmos sobre
a nossa campanha para eleger no
segundo turno, dia 30 de outu-
bro, Lula presidente da República
e Haddad governador do estado
de São Paulo. Saímos dessa reu-
nião com energia renovada para
essa arrancada rumo a um Bra-
sil justo, próspero e feliz e para a
construção de uma nova histó-
ria no estado de São Paulo, após
décadas de governos distancia-
dos dos anseios e necessidades
do povo paulista”, ressaltou.

No encontro, foram defini-
das as primeiras atividades da
campanha, que será marcada por
caminhadas, carreatas e bandei-
raços, além de muito diálogo com
o eleitorado. “Vamos ocupar as re-
des sociais todos os dias às 13 ho-

ras e às 20h30, quando os progra-
mas eleitorais estão sendo levado
ao ar pelas emissoras de TV,  até
o dia 30”, conta. O calendário de
atividades estabelece para esse
próximo dia 14, a luta antirra-

cismo, quando  Lula e Haddad
estarão em Osasco. Já o 15 de ou-
tubro será o “dia de defesa da
Educação, com caminhadas e
manifestações em todas as regi-
ões do estado”, completa Bebel.
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“Esse é o pontapé inicial de
um jogo que já começou”,
afirma o prefeito Thiago Silva
Agenda 2035 foi lançada com formação de grupos temáticos; trata-se
de um processo foi iniciado em 2013, com a criação da Agenda 2025

André Castro/Prefeitura de São Pedro

Prefeito Thiago Silva na apresentação da Agenda São Pedro 2035

A Agenda 2035, que vai de-
finir ações prioritárias para se-
rem executadas em São Pedro em
áreas chave como educação, saú-
de, infraestrutura, meio ambien-
te, turismo, segurança e desen-
volvimento econômico foi lança-
da no dia 6 de outubro em even-
to realizado no Centro de Con-
venções com participação de di-
versos segmentos da sociedade.

“Esse é o pontapé inicial de
um jogo que já começou”, disse
o prefeito de São Pedro,  Thia-
go Silva, referindo-se ao pro-
cesso de continuidade que a
agenda representa. O processo
foi iniciado em 2013, com a cria-
ção da Agenda 2025, que definiu
ações e projetos a curto, médio e
longo prazo para São Pedro.

A apresentação também des-
tacou a prestação de contas da
Agenda 2025. Das 216 ações e
projetos propostos, 184 foram
realizadas até julho de 2022. No
lançamento, grupos temáticos
foram criados para dar início à
atualização do planejamento.

“A Agenda ajuda a deixar
mais clara a visão daquilo que
queremos. É um norte para to-
dos os gestores”, disse o presi-
dente da Câmara, Du Sorocaba,
que destacou a parceria da Câ-
mara com as ações realizadas.

As áreas com maior índi-
ce de ações e projetos realiza-
dos são a da saúde (98%),

e d u c a ç ã o  ( 9 0 % ) ,  t u r i s m o
(90%) e segurança (92%).

Entre os projetos realizados
neste período estão, por exemplo,
a descentralização da saúde, com
a construção de cinco Unidades
Básicas de Saúde  e reforma de
outras 3, além da criação de servi-
ços como o CER (Centro Especi-
alizado em Reabilitação) e o Caps.

Também entram na lista das
conquistas a renovação da frota
municipal, reestruturação da
Santa Casa, com aquisição de
equipamentos como um tomógra-
fo, reforma do centro cirúrgico e
ampliação do volume de recur-
sos destinados para a saúde.

No meio ambiente, entre os
destaques estão a construção do
viveiro de mudas e o plantio de
20 mil mudas, resultado de ação
da Prefeitura com diversos par-
ceiros. Já na Educação, os desta-
ques são a criação de vagas, com
construção de quatro escolas,
além de mais uma em andamen-
to e reforma de outras, com cria-
ção de novas salas e a construção
do Centro de Distribuição, o novo
almoxarifado da educação.

Na insfraestrutura, uma
ação concretizada, considerada
um marco em São Pedro, é a cons-
trução da avenida São João, a
nova Imigrantes, que gerou um
novo vetor de desenvolvimento e
o asfalto novo instalado em mui-
tos bairros, como Alpes das

Águas, Nova Aurora, Santa Rosa,
Vale do Sol, Nova São Pedro I e
II, Bela São Pedro, Colinas, Jar-
dim Holliday, Capim Fino, Gio-
condo, Estrada do Macuco, Mi-
rante, recapeamento São Pedro
Brotas, construção da ETE Samam-
baia, iluminação pública, regula-
rização de móveis,além da cons-
trução de 800 casas populares.

Já na área de Turismo, Cul-
tura e Esporte, os destaques são
para a reforma do Centro de Even-
tos e Convenções, construção do
Parque Municipal de Vôo Livre,
mudanças no Parque do Cristo,
reforma da Biblioteca Gustavo Tei-
xeira, construção do Centro Cul-
tural, reforma do Museu Gustavo
Teixeira, construção do campo de

grama sintética, construção da
quadra multiuso no São Dimas e
reforma no Ginásio Bordadão.

Na área de segurança,foram
destacadas as melhorias na central
de monitoramento,  e no Desen-
volvimento Econômico, itens como
a criação do Distrito Industrial e
implantação do Poupatempo.

CRONOGRAMA – Na
quinta (6), foram formados gru-
pos temáticos para que os parti-
cipantes apontem caminhos e
soluções para alcançar melhori-
as desejadas para São Pedro. As
reuniões de trabalho para discus-
sões dos temas acontecem a par-
tir do dia 26 de outubro, na Se-
cretaria de Educação, e estão
programadas até o dia 14 de abril.

Denis Andia continua colhen-
do os bons frutos de sua campa-
nha a deputado federal, na cidade
e na região. Com a totalização dos
votos na Região Metropolitana de
Campinas (RMC), o ex-prefeito de
Santa Bárbara d’Oeste aparece
como o mais votado entre todos
os candidatos da região. Nos 20
municípios da RMC, Denis alcan-
çou 69.635 votos. Atrás dele vêm
nomes de peso como o ex-prefeito
de Campinas Jonas Donizette
(53.960), Vanderlei Macris
(35.577) e Carlos Sampaio (34.416).

Considerando todos os can-
didatos do Estado de São Pau-
lo, o barbarense ficou em tercei-
ro lugar na RMC, atrás apenas
de Carla Zambelli (93.350) e
Eduardo Bolsonaro (74.008).
Denis ficou à frente de nomes
como Ricardo Salles (54.308) e
Guilherme Boulos (48.794).

“Em primeiro lugar, agrade-
ço a Deus. Em Suas mãos nos co-
locamos novamente e Dele veio
tudo o que pedimos - proteção, se-
renidade e empenho para fazer o
melhor. Agradeço minha família
que mais uma vez me emprestou
nossa história para que eu pudes-
se contar quem eu sou. Agradeço
aos amigos que estiveram sempre
por perto, torcendo e emanando
boas energias. Agradeço a toda
equipe de trabalho que colaborou
intensamente em todos os momen-
tos dessa campanha. Agradeço a
todos que acreditaram e ajudaram
a multiplicar nossas ideias - cons-
truímos juntos esse resultado.
Obrigado aos paulistas de diver-
sos municípios e aos brasileiros da
nossa região que confiaram seus
votos em nosso projeto de traba-
lho”, comentou Denis Andia.

Em Santa Bárbara d’Oeste,
Denis Andia repetiu a votação
que o levou a ser o primeiro pre-
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O mais votado da Região de
Campinas, Andia mostra força
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feito reeleito do município, so-
mando 51.588 votos, cerca de
50% do total válido - número 12
vezes superior à segunda colo-
cada, Carla Zambelli (4.044).

“Não posso deixar de agra-
decer os cerca 52 mil votos rece-
bidos dos barbarenses, que mais
uma vez expressaram de forma
incontestável o seu carinho pela
história de progresso e prosperi-
dade que escrevemos juntos atra-
vés dos nossos dois governos.
Uma nova caminhada começa
agora”, enfatizou o ex-prefeito.

Em Americana, Denis teve a
sua segunda maior votação, com
14.958 votos, praticamente em-
patado em 1º lugar no municí-
pio vizinho, à frente do deputa-
do Vanderlei Macris (13.839).

“Feliz com a votação expres-
siva em Americana. Os ameri-
canenses se abriram para conhe-
cer nossa história de trabalho e
muitos dos barbarenses nos
ajudaram a contar e testemu-
nhar o que fizemos em Santa
Bárbara d’Oeste em oito anos de
um governo sério, voltado às pes-
soas”, agradeceu Denis Andia.

Em todo o Estado de São
Paulo, Denis somou 75.082 vo-
tos e ocupa a suplência do MDB
para Câmara dos Deputados.

AGRADECIMENTO —
“Agradeço por mais uma etapa
concluída de forma abençoada,
novos passos de uma caminhada
que nos leva outra vez adiante.
Foram mais de 75 mil votos, cons-
cientes, pautados plenamente pelo
trabalho dos últimos anos e pelo
ideal de dias sempre melhores para
as pessoas. Conquistamos um es-
paço muito próximo, na suplência,
que nos alimenta a esperança de
chegar a Brasília muito em breve.
Vamos aguardar mais pouco.”,
escreveu em suas redes sociais.
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Passeio ciclístico celebra os 200 anos da Câmara
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba vai dar continuidade, no
próximo domingo (16), à progra-
mação do aniversário de 200 anos
do Poder Legislativo na cidade,
celebrado no último dia 11 de agos-
to. Um passeio ciclístico, que deve-
rá contar com a participação de
toda a comunidade, partirá do es-
tacionamento da Casa, às 8h30,
em um percurso de aproximada-
mente seis quilômetros. A concen-
tração será às 8h, com entrada
pela rua Alferes José Caetano, 834.

De acordo com a chefe do
Departamento Administrativo e
de Documentação da Casa, Mi-
lena Petrocelli Furlan Dionísio,
o objetivo é aproximar a Câmara
da população. “Queremos atin-
gir mais o público para divulgar
o trabalho da Câmara”, afirmou.
“O objetivo é inserir a Câmara
em todas as áreas da cidade, di-
vulgando o esporte, a saúde e a
prevenção”. O início do mês de
outubro foi escolhido para o
evento por coincidir com a Pri-
mavera, período de temperatu-

Evento será realizado no próximo domingo (16), às 8h, com o objetivo
de atrair o público e divulgar o trabalho do Poder Legislativo

Davi Negri

ras mais amenas e que convida à
prática de atividade física.

No estacionamento da Casa,
será montada uma estrutura de
palco e som pela Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural) para
a realização de uma atividade de
aquecimento com os participantes,
conduzida pelos profissionais da
Selam (Secretaria Municipal de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras). O evento também conta
com o apoio da Guarda Civil Mu-
nicipal, da Semuttran (Secretaria
Municipal de Trânsito e Transpor-
tes) e Semutri (Secretaria Munici-
pal de Transportes Internos).

Após a atividade de aqueci-
mento, o passeio seguirá da rua
Alferes José Caetano para a ave-
nida Armando Salles de Olivei-
ra, avenida Independência, rua
José Ferraz de Carvalho e retor-
nando pela rua Alferes José Cae-
tano até chegar, novamente, ao
estacionamento da Câmara. “É
um percurso fácil, com toda a
estrutura necessária, que possi-
bilita a participação de toda a

população, funcionários, verea-
dores, familiares, grupos que
andam de bicicleta, de todos, em
geral”, afirmou a chefe do depar-
tamento. “Quem não tiver uma
bike, pode alugar e participar com
a gente”. Entre as orientações aos
participantes, está o lembrete de
levar uma garrafa de água para

hidratação. Haverá bebedouro
disponível para os ciclistas.

SERVIÇO
Passeio Ciclístico em come-
moração aos 200 anos da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.
Concentração no estaciona-
mento da Câmara (rua Alferes
José Caetano, 834), às 8h.
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Instituições da comunidade negra são
contempladas com ação mundial

Casa do Hip Hop, Vila Áfri-
ca e Projeto Casarão, instituições
ligadas à comunidade negra na
cidade e que atuam no desen-
volvimento de jovens e adultos
foram contempladas com doa-
ções de móveis. A iniciativa in-
tegrou a Semana Santander,
ação mundial que em Piracica-
ba foi desenvolvida na semana
passada, com o apoio de funcio-
nários da empresa. O vereador
Acácio Godoy (PP), que acom-
panhou a ação, lembra que as

entidades contempladas foram
intermediadas pelo Centro de
Documentação, Cultura e Polí-
tica Negra. Os móveis recebidos
eram utilizados pela empresa e
apresentavam ótimo estado de
conservação. Na entrega, além
de Acácio estiveram os gerentes
geral Renato Pascon e Daniela
Baltieri Pardini Delicio, o supe-
rintendente regional Aloide
Candido Lopes, o Neno, e o co-
ordenador Geral da Casa do Hip
Hop, Ubirajara Sabino, o Bira.

Acácio Godoy acompanhou doação de móveis na última semana

Assessoria Parlamentar

Uma das principais opções de
lazer do interior de São Paulo, o
Castelo Park Aquático será o lu-
gar certo para passar o Dia das
Crianças com toda a família. No
dia 12 de outubro, todas as cri-
anças vão ganhar um picolé da
marca Jundiá logo na entrada do
parque. A programação ainda vai
contar com os personagens Mi-
ckey e Minnie, tão queridos por
diversas gerações, para tirar fo-
tos com os visitantes e divertir a
criançada até o meio-dia.

Além disso, o Dia das Crian-
ças vai marcar a inauguração do
stand oficial da Fini, famosa
marca de balas de gelatina e ou-
tras guloseimas. O stand será per-
manente no Castelo Park Aquáti-
co. Para completar, crianças de
até 10 anos terão entrada gratui-
ta no parque no dia 12 de outu-
bro, desde que acompanhadas de
um adulto pagante inteiro.
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Castelo Park Aquático prepara programação
Localizado em Cesário Lan-

ge, a 150 km da cidade de São
Paulo e próximo a Campinas e
Sorocaba, o Castelo Park Aqu-
ático é garantia de diversão
para todas as idades. Os peque-
nos vão adorar o Castelo Kids,
um mini parque aquático com
água climatizada e um cenário
de castelo, além de quatro to-
boáguas infantis, uma piscina
rasinha, muitos jatos d’água e
um balde de 1.500 litros na for-
ma do mascote do parque.

Outra atração infantil é o
Lago do Tubarão, uma piscina
rasinha e divertida, com cas-
catas, toboágua em caracol e
cestos suspensos que jorram
água quando menos se espera.
O Castelo Park Aquático conta
ainda com os toboáguas do
Acelerado e do Decolando, a
Piscina de Ondas, o Rio Lento,
a Praia do Arrecife e muito

mais. O parque também oferece
áreas de descanso, restaurante,
quiosques com deliciosos petiscos,

vestiários com chuveiros, fral-
dário equipado, guarda volu-
mes e estacionamento gratuito.

Dentre as diversas atrações do Park Aquático está o Rio Lento
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Deputado estadual eleito visita
Câmara e promete foco na região
Presidente da Câmara Municipal de Piracicaba, vereador
Gilmar Rotta, recebeu o deputado estadual eleito, Hélio Zanatta

Zanatta foi recebido pelo presidente da Casa, vereador Gilmar Rotta

Davi Negri

O deputado estadual eleito
Hélio Zanatta visitou, nesta segun-
da-feira (10), a Presidência da Câ-
mara Municipal de Piracicaba e
colocou o mandato à disposição da
RMP (Região Metropolitana de
Piracicaba). Nas eleições de 2 de
outubro, ele teve 77.550 e deverá
tomar posse na Alesp (Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo) em março do ano que vem.

Hélio Zanatta foi recebido
pelo presidente da Casa, verea-
dor Gilmar Rotta. O deputado
eleito explicou que este é o mo-
mento de expressar gratidão pelo
trabalho conjunto nas eleições,
além de começar a reunir a equi-
pe para o planejamento dos pro-
jetos que serão executados a par-
tir de 2023. Ele adiantou que,
entre as prioridades, está garan-
tir maior visibilidade à RMP.

"Temos que discutir com os
prefeitos, vereadores e autorida-
des a consolidação da RMP. Esse
vai ser o papel fundamental de
qualquer deputado que queira tra-
balhar pela região", avaliou. "Sa-
bemos da existência de demandas
específicas de cada cidade, mas
temos que consolidá-las em uma
agenda de desenvolvimento eco-
nômico e social para a região e fa-
zer um trabalho forte para que
possamos trazer recursos para o
fundo de desenvolvimento".

Ele lembrou que a nova com-

posição da Assembleia só pode-
rá trabalhar com o orçamento
de 2024, que será aprovado no
ano que vem. No entanto, ado-
tará esforços no que puder ser
remanejado já para 2023 e tam-
bém através de uma estratégia
de trabalho que será estabeleci-
da a partir da definição do Go-
verno de São Paulo, após o se-
gundo turno, em 30 de outubro.

"Dentro dessa agenda de de-
senvolvimento tudo será abrangi-
do: saúde, educação, infraestrutu-
ra, área social, geração de emprego
e renda, entre outros", afirmou o
deputado. "Queremos nos colocar
à disposição dos Poderes constitu-
ídos para fazer essa ligação com o
Governo do Estado e buscar solu-
ções, juntar isso de forma organi-
zada através de uma agenda e le-
var para discussão na Alesp. Que-
remos mostrar que a RMP é im-
portante para o Estado de São
Paulo e merece uma atenção".

REPRESENTATIVIDA-
DE - Para suprir a ausência de
um representante piracicabano,
por mais um mandato, na Câ-
mara Federal, Hélio Zanatta pro-
meteu desenvolver diálogos com
o deputado federal reeleito Mi-
guel Lombardi, de Limeira, e
outros próximos da região, além
daqueles ligados ao seu partido,
o PSC, como o presidente esta-
dual da sigla, Gilberto Nascimen-

to, e outros que possuam proje-
tos na mesma linha de atuação.

Para o presidente Gilmar Rot-
ta, as parcerias são importantes
para que a RMP receba investi-
mentos reais, com projetos bem
definidos. "Emendas parlamenta-
res são importantes, mas não su-
prem a demanda da cidade. É
como tapar o sol com a peneira.
Precisamos de mais investimen-
tos, como aumentar o teto hospi-
talar da cidade, colocar o Hospi-
tal Regional para funcionar 100%,
discutir a situação do Hospital
Ilumina, ou seja, precisamos ter
projetos construídos e não como
sempre foi feito, no achismo", sa-
lientou. "Essa é a proposta que o

deputado quer fazer, trazer pro-
jetos de fato. É um prestígio para
esta Casa, para a cidade e temos
a gratificação de poder receber
alguém que quer trabalhar por
Piracicaba, com ideias novas".

Gilmar Rotta lembrou que,
com o intuito de consolidar um
projeto para a região, o deputado
eleito será convidado para as pró-
ximas reuniões do PMP (Parla-
mento Metropolitano de Piracica-
ba), que também é presidido por
ele. "Vamos levar esta conversa para
os 105 vereadores das 24 cidades
que compõem o Parlamento para
abrir as portas do mandato para a
RMP, para que possa trabalhar
nesse gargalo que nós temos".
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Vereador destaca manifestação
solidária de motociclistas

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve sábado (8) no
evento do 4º Encontro Solidário
de Motociclistas, realizado na sede
da Associação Atlética Educando
Pelo Esporte. O encontro teve
como objetivo ajudar entidades
assistenciais, por intermédio da
Associação Atlética Educando Pelo
Esporte e o Grupo Viva Melhor.

O evento contou com apoio da
Prefeitura, por meio da Semac (se-
cretaria municipal da Ação Cultu-
ral). Teve praça de alimentação,
área para camping, barracas de ex-
positores e apresentações musicais.
Foram dois dias de atividades, 8 e
9 e contou com 800 participantes.

PROJETO - A AEPE (Asso-

ciação Atlética Educando pelo Es-
porte) atua desde o dia 17/12/1997,
data de sua fundação, tendo atu-
ação alicerçada na mobilização
popular, nascendo da união de
duas associações de moradores,
uma do bairro Caxambu e a ou-
tra no bairro da Pauliceia.

O projeto visa a defesa de um
só ideal, uma entidade protagonis-
ta na defesa dos direitos de pesso-
as em situação de vulnerabilidade
social de ambos os bairros. Os ide-
alizadores resolveram se unir e fun-
dar a Associação, tendo como pú-
blico alvo as crianças e adolescen-
tes, de ambos os sexos, na faixa etá-
ria de 6 a 17 anos, matriculado e
frequentando o ensino regular.

Evento teve como objetivo ajudar entidades assistenciais;
o vereador Gustavo Pompeo prestigiou a programação
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O Horto Florestal de Piraci-
caba, localizado no distrito de
Tupi, teve sua criação estabele-
cida há 101 anos. O manuscrito
da lei 147, de 3 de outubro de
1921, foi localizado no acervo
histórico do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo, liga-
do ao Departamento Administra-
tivo e de Documentação da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Os servidores do setor iden-
tificaram o documento e realiza-
ram sua digitalização e transcri-
ção. Na lei, fica estabelecida a cri-
ação de um horto florestal mu-
nicipal e são definidos, também,
os objetivos de sua manutenção.

Dentre as principais funções
do horto estaria o fornecimento de
mudas de plantas ornamentais e
de essências florestais para os ser-
viços municipais; essas seriam ce-
didas, também, aos lavradores
do município. Além disso, um
dos objetivos da criação seria de-
senvolver uma grande plantação
de essências florestais em terre-
nos pertencentes à Câmara.

A lei também determinou
que a Prefeitura estava autori-
zada a adquirir as terras neces-
sárias para o início do cultivo
em grande escala das “essênci-
as florestais” nacionais ou exó-
ticas, sendo um dos principais
exemplos o eucalipto. A partir
de posterior aprovação da Câ-
mara, o pagamento desses ter-
renos poderia ser realizado par-
cial ou totalmente através de
terrenos ou outros bens muni-
cipais, segundo a mesma lei.

TTTTTUPIUPIUPIUPIUPI

Criação do Horto Florestal foi aprovada pela Câmara em 1921

Lei localizada no acervo histórico da Câmara Municipal de Piracicaba
determinou criação do Horto de Tupi e estabeleceu suas funções
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Por fim, a lei 147/1921 esta-
beleceu, ainda, que as despesas
referentes à execução da lei de-
veriam ser cobertas por verbas
previstas no orçamento munici-
pal ou, caso a Câmara aprovas-
se, por meio de operações de cré-
dito realizadas pela Prefeitura.

De acordo com o historia-
dor Antonio Carlos Angolini, se-
gundo suplente da diretoria do
IHGP (Instituto Histórico e Ge-
ográfico de Piracicaba) e mora-
dor do distrito de Tupi, o muni-
cípio doou o horto ao governo do
estado de São Paulo no ano se-
guinte, em 1922, na intenção do
local se tornar uma estação expe-
rimental de produção de algodão.

Em 2017, o governo do es-
tado abriu chamado no Diário
Oficial a fim de vender o espaço
para empresas privadas. Depois
da mobilização de entidades e
moradores da cidade contra sua
venda e através de decreto as-
sinado pelo governador Márcio
França em junho de 2018, a
Prefeitura de Piracicaba conse-
guiu a permissão para utilizar
o local pelo prazo de 20 anos.

HORTO FLORESTAL DE
PIRACICABA - O espaço é utili-
zado, hoje, especialmente para
realização de caminhadas e ou-
tras atividades físicas. Durante
a pandemia de Covid-19, foi de-
cidido pelo Comitê Gestor da Área
de Visitação Pública do Horto de
Tupi que o local ficaria fechado
para visitação pelas restrições sa-
nitárias que envolviam isolamen-
to ou distanciamento social.

No mês de março deste
ano, com a publicação de de-
creto que revogou quarentena,
o Horto de Tupi foi reaberto à
visitação dos munícipes, possibi-
litando a realização de atividades
de lazer, educação ambiental e
esportes realizados em grupos.

Dentre os eventos que acon-
teceram no local desde então está
a quinta edição do “Caipirandan-
do”, uma caminhada promovida
pela Secretaria Municipal de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras (Selam), com percurso de cer-
ca de 20 quilômetros. A atividade
aconteceu em 23 de abril deste ano.

O Horto Florestal também
recebeu o Dia “O Horto É Nos-
so”, em 13 de agosto, que contou
com uma programação cheia de
atividades. Proposto pelo proje-
to Corredor Caipira e organiza-

do pela Secretaria Municipal de
Defesa do Meio Ambiente (Sede-
ma), o evento integrou a agenda
do Programa Vem Pro Horto,
criado em 2018 e oferecido pela
Sedema em parceria com o Insti-
tuto de Pesquisas Ambientais
(IPA) e o OCA/Esalq/USP (Labo-
ratório de Educação e Política
Ambiental da Escola Superior de
Agricultura “Luiz de Queiroz” da
Universidade de São Paulo).

No “O Horto É Nosso”, os par-
ticipantes puderam participar de
aulas de yoga, contação de histó-
rias, trilha sensorial, plantio de
mudas, pintura facial, oficina de
tintas naturais, massagens, ativi-
dades de beleza e bem-estar, bate-
papo sobre floresta e cultura afro-
caipira, entre outras atividades
que contaram com acessibilidade
para pessoas com deficiência.
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Egressos da Esalq realizam
doações para entidades

A turma de formandos do
ano de 2017, da Escola Superior
de Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq/USP), celebrou seu pri-
meiro quinquênio de formatura
e, entre os atos comemorativos,
realizou na sexta-feira, 7, ato
beneficente em duas entidades
assistenciais de Piracicaba.

Dessa forma, o Lar Betel e o
Lar Franciscano foram contem-
plados com itens de necessidades
básicas no valor total de R$ 30 mil.
“A ideia dessa doação é retribuir
socialmente e filantropicamente
com a comunidade piracicabana.
Muitos de nós, ex-alunos da Esalq,
não somos piracicabanos e usu-
fruímos por pelo menos cinco anos
dessa cidade que nos acolheu mui-
to bem”, comentou Cairo Queiroz,
membro da comissão de formatu-
ra, um dos presentes nas doações.

Cairo contou que represen-
tantes da turma entraram em
contato com várias entidades de
Piracicaba e selecionaram essas
duas instituições, doando itens

alimentícios ao Lar Betel e pro-
dutos de limpeza e higiene pes-
soal ao Lar Franciscano.

Além de Cairo, estiveram nas
entregas Matheus Calheiros, Ga-
briela Venancio, João Faus, Paula
Carneiro, Marina Marangon, Ana
Luisa Pacheco, Jair Junior, Jus-
sara Ferreira, Izabela Espindola e
Mateus Cirino. “Esses são os ex-
alunos que organizaram a doação,
mas a campanha é em nome dos
‘FORMANDOS 2017’, pois quase
todos contribuíram financeira-
mente. Além disso, gostaríamos de
ressaltar o agradecimento ao Su-
permercado Quitandão, de Cordei-
rópolis, da ex-aluna da Esalq Ra-
faela Rodrigues, por ter sido nos-
so parceiro nessa ação fazendo a
entrega gratuita e dando desconto
em produtos para conseguirmos
doar todos os itens solicitados pe-
las entidades. Nosso sentimento
maior é de gratidão. E é uma ale-
gria enorme para todos nós poder-
mos ajudar quem realmente preci-
sa”, complementou Cairo Queiroz.

Turma de 2017 celebrou com ação no Lar Betel e Lar Franciscano

Divulgação

PÉ QUENTE
O deputado estadual Alex Ma-
dureira (PL), reeleito com mai-
or votação em Piracicaba, as-
sistiu no camarote do XV, ao
lado do pai, Antonio Conus de
Oliveira , o Toninho Tangará, à
vitória histórica do XV sobre o
Marília  por 3 a 1 no último sá-
bado (8). Feliz, como um dos
mais de 13,5 mil torcedores no
Estádio Municipal Barão da Ser-
ra Negra, vibrou com a exibição
competente do Quinzão. Na
selfie, ao lado do pai, de Zé
Caprânico e de Israel, da dire-
toria administrativa do XV.  Alex
foi convencido pelo pai para ir

aquele jogo. Fizeram o que se
chama em Piracicaba de uma
“barganha”. Alex tinha convida-
do o pai para assistir à corrida
de Fórmula 1 este ano em In-
terlagos, ambos adoram corri-
das. “E o pai me contrapropôs,
só irei a São Paulo se você for
comigo no jogo do XV no
sábado. E deu tudo certo”. Em
entrevista ontem à Rádio Edu-
cadora, Alex disse que  sentiu
o tamanho da sua votação na
cidade: “Foram dois estádio
do XV lotados como sábado,
com mais de 26 mil pessoas”.
É o pensamento em 2024?

Divulgação
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CASO DE POLÍCIA
Após 433 pessoas acertarem

na loteria "Grand Lotto", a polí-
cia das Filipinas abriu uma in-
vestigação para apurar o caso. O
prêmio do sorteio era de 236 mi-
lhões de pesos filipinos (cerca de
R$ 20,8 milhões). O fato ocorri-
do levantou dúvidas por seguir
um padrão: todos os números
sorteados eram múltiplos de
nove!  Estas são as dezenas sor-
teadas: 09-18-27-36-45-54. Ape-
sar de um acaso poder acontecer
matematicamente, um especialis-
ta consultado pelo veículo britâ-
nico apontou que qualquer pa-
drão de números que formasse
uma série vencedora seria "raro
para qualquer loteria única".

PARECIDO
A Grand Lotto funciona de

forma semelhante à Mega-
Sena brasileira: para vencer o
prêmio máximo, o apostador
precisa acertar seis números -
no caso filipino, eles vão de 1 a
55. Os filipinos têm acusado a
companhia estatal responsável
pela loteria de fraude, o que
foi negado pelos diretores.

NORMAL
"Esses jogos de loteria são

autorizados pela República das

Filipinas. Portanto, precisamos
manter e proteger a integridade
desses jogos de azar", disse um
Senador das Filipinas. O respon-
sável pela loteria, saiu em defesa
dos vencedores: "Até aqui, o que
aconteceu é apenas um evento
ordinário, com a exceção de ter-
mos muitos vencedores. Tudo
pode ser explicado, não vemos
nada de errado aqui", disse ele.
Mesmo com a suspeita, os ven-
cedores do sorteio já começaram
a se apresentar para retirar o
prêmio, enquanto o caso é apu-
rado pelas autoridades locais.

Cada vencedor ficou com
uma fatia de 545 mil pesos filipi-
nos, pouco mais de R$ 46 mil.

PRÊMIO RECORDE
Superando a previsão ofi-

cial da Caixa, que de R$ 300
milhões, o prêmio acumulado
da Mega deste agosto chegou a
R$ 317 milhões! O maior da
história em sorteios regulares
desde sua criação em 1996.
Duas apostas acertaram o prê-
mio principal; Fernandópolis/
SP (bolão com 6 cotas) e Juiz
de Fora/MG.  Mais uma vez o
bolão se faz presente em um
grande prêmio acumulado fa-
zendo assim uma melhor distri-
buição deste prêmio fantástico.

AAAAATRAÇÕESTRAÇÕESTRAÇÕESTRAÇÕESTRAÇÕES

Piracicaba tem atividades
especiais gratuitas para
as crianças no feriado
Programação inclui sessão de cinema, apresentação musical e premiação do 20º
Salãozinho de Humor; diversos espaços públicos estarão abertos para visitação

Fabio Geronimo

Museu da Água funciona das 9h às 17h no feriado do dia 12 de outubro

Atividades especiais para as
crianças foram programadas pela
Prefeitura de Piracicaba para o dia
12, amanhã, feriado do Dia de
Nossa Senhora Aparecida, padro-
eira do Brasil, e Dia das Crianças.
No cronograma constam sessão de
cinema, apresentação musical e
premiação da 20ª edição do Sa-
lãozinho de Humor de Piracicaba.
Além disso, diversos espaços pú-
blicos estarão abertos para visi-
tação de toda a família. Todas
as atividades são gratuitas.

Na Biblioteca Pública Muni-
cipal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto, no dia 12, às 10h30, tem
Cineteca, com exibição do filme
Viva: a Vida é uma Festa, anima-
ção vencedora do Oscar 2018. A
obra mostra a história de um ga-
roto mexicano em meio à tradi-
ção do Dia dos Mortos no país. O
endereço da Biblioteca é rua Sal-
danha Marinho, 333, Centro. In-
formações: (19) 3433-3674.

Mais tarde, às 16h, no anfi-
teatro do Armazém 14 do Enge-
nho Central, ocorre a cerimônia
de premiação do 20º Salãozinho
de Humor de Piracicaba, com es-
petáculo de fantoches, com o pa-
lhaço Bang, além de pintura de
rosto e cabelo maluco para as cri-

anças. O Salãozinho integra a
programação oficial do 49º Salão
Internacional de Humor de Pira-
cicaba, que é realizado pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e Cedhu (Centro
Nacional de Documentação, Pes-
quisa, e Divulgação do Humor
Gráfico de Piracicaba). A visita-
ção presencial de ambas as mos-
tras de artes gráficas pode ser feita
até dia 30 de outubro, no Arma-
zém 14, às quintas e sextas-feiras,
das 9h às 17h, e aos sábados, do-
mingos e feriados, das 10h às 18h.
O Engenho fica na avenida Dr.
Maurice Allain, 454, Vila Rezen-
de. Informações: (19) 3403-2620.

Ainda no dia 12, e também às
16h, tem apresentação musical
com Lú Garcia e banda, no Vare-
jão da Paulista, situado na ave-
nida Dr. Paulo de Moraes, 2.110.
No repertório, clássicos do sam-
ba e da MPB (Música Popular Bra-
sileira). O show faz parte do proje-
to Música nos Varejões, uma ini-
ciativa da Prefeitura, por meio da
Semac e Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to). No local haverá oficina de pin-
tura facial e a presença de perso-
nagens de desenho animado.

PARA VISITAR – No feri-
ado de quarta-feira será possí-
vel visitar gratuitamente dife-
rentes espaços públicos. O Mu-
seu Histórico e Pedagógico Pru-
dente de Moraes, que foi residên-
cia do primeiro presidente civil
da República, Prudente de Mo-
raes, estará aberto das 10h às
14h. Ele está localizado na rua
Santo Antônio, 641, Centro.

A Estação da Paulista, que
tem playground e está situada
na avenida Dr. Paulo de Mora-

es, 1.580, ficará aberta das 6h às
20h, mesmo horário de funcio-
namento do Engenho Central.

Outros locais abertos ao pú-
blico no feriado são o Museu da
Água de Piracicaba Francisco Sal-
got Castillon, na avenida Beira Rio,
448, Centro, das 9h às 17h, o Zoo-
lógico Municipal de Piracicaba,
das 9h às 16h, além do Paraíso das
Crianças, das 9h às 20h, onde há
vários brinquedos. Os dois ficam
na avenida Marechal Castelo Bran-
co, 426, no Jardim Primavera.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Dez anos do fanzine em
live, nesta terça-feira, 11

Comemora há dez anos, des-
de 12 de outubro de 2012, o Dia
Nacional do Fanzine lembrará a
memória de Edson Rontani, artis-
ta plástico piracicabano e colabo-
rador da Tribuna Piracicabana de
1974 a 1997 (ano em que faleceu).
Rontani é o autor do FICÇÃO con-
siderado o primeiro fanzine do
Brasil, lançado em 12 de outubro
de 1965 e lido por personalidades
como Jô Soares, Zé do Caixão,
Maurício de Souza, Gedeone Ma-
lagola e outros. A live é intitulada
“Os paratópicos 10 anos do dia
nacional do fanzine” e será coor-
denada pelo professor Gazy An-
draus, pós-doutorando sobre ar-
tezines no PPGACV da FAV-UFG
e bolsista do PNPD-CAPES. Segun-
do Gazy, dez anos após o primeiro
impulso, quando deliberou-se a
data, homenageando o “Ficção:
boletim do Intercâmbio Ciência e
Ficção Alex Raymond’”, autoria do
piracicabano que fez história, Ed-
son Rontani, e com comemorações
anuais espalhadas pelo país, prin-
cipalmente pelas redes virtuais e
graças aos autores do fanzinato
nacional em geral,  vimos agora
promover esta live em consonân-
cia zineira com Beralto , Thina
Curtis e Edson Rontani Jr., a dis-
cutir o que tem acontecido ao lon-
go desta década, buscando ainda

“oficializar” a data comemorativa.
Assim, esta live, não só presta
homenagem aos fanzines, zines, ar-
tezines, biograficzines e afins, como
busca promover uma discussão do
futuro do fanzinato nacional, à luz
da possibilidade de oficialização
futura a que seja implementada
como data oficvial no Brasil!

PARTICIPAÇÃO — Partici-
pam da live Alberto Carlos P. Sou-
za (Beralto), coordenador da Fan-
zinoteca IFF Macaé-RJ; mestran-
do - Mestrado Profissional em
Ensino na Saúde -. Universidade
Federal Fluminense; Thina Cur-
tis, currículo; agitadora cultural,
fanzineira, poeta, quadrinista, arte
educadora é responsável pelo
evento de fanzines e publicações
independentes Fanzinada e pelo
evento que celebra o dia do Qua-
drinho Nacional no ABCD come-
morando e prestigiando os artis-
tas locais Café Ilustrado& Convi-
dados.  E também participará o
jornalista Edson Rontani Jr., como
convidado especial, filho do cria-
dor do fanzine brasileiro.

LOCAL — Rede Virtual da
Internet via youtube - https://
youtu.be/7L1CAdGnDvY  - pelo
Streamyard - https://streamyard.
com/teams/WpWyrhvj48Zg
H4M8Gr48JcDw/broadcasts;
data e hora: hoje (11), às 16h30.

FFFFFERIADOERIADOERIADOERIADOERIADO

Comércio de Piracicaba
abre dia 12 de outubro

O comércio de rua e corredo-
res comerciais funciona no feria-
do que comemora o dia de Nossa
Senhora Aparecida, 12 de outubro,
(quarta-feira), das 9h às 16h. Na
véspera, dia 11, as lojas abram até
às 22 horas, para fomentar as com-
prar do Dia das Crianças. Os es-
tabelecimentos do Shopping Pi-
racicaba funcionam, no feriado,
das 12h às 20h, e os supermer-
cados cumprem escala própria.

O funcionamento do comér-
cio varejista no feriado foi defini-
do por acordo do Sindicato do
Comércio Varejista e Sindicato dos
Empregados no Comércio de Pira-
cicaba, que prevê que os comerciá-
rios que trabalharem na data têm
direito a 100% de horas extras e

vale transporte ou R$ 20,00 (vin-
te reais), além de uma bonifica-
ção por empregado, sendo: para
o comércio de rua R$ 67,00 (MEI/
ME/EPP); demais empresas R$
102,00; Shopping: R$ 79,00; e
Supermercados: R$ 57,00.

SINCOMÉRCIO - O Sindi-
cato do Comércio Varejista de Pi-
racicaba e Região é o órgão repre-
sentativo dos empresários do se-
tor do comércio varejista e de ser-
viços de sete cidades – Piracicaba,
Águas de São Pedro, Charquea-
da, Saltinho, São Pedro, Tietê e
Torrinha. Fundado em 1942, pos-
sui hoje 13 mil representantes e é
filiado à Fecomercio, órgão que
também está à frente dos conse-
lhos do Sesc e do Senac São Paulo.

O Sincop - Sindicato dos Con-
tabilistas de Piracicaba e região
participa da próxima edição dos
Jogos Abertos dos Contabilistas
do estado de São Paulo que acon-
tece nas instalações do Sesc na ci-
dade de Bertioga no litoral pau-
lista, após dois anos parado. O
time piracicabano está se prepa-
rado para participar da nona edi-
ção das competições, de 14 a 16
de outubro de 2022. O principal
objetivo dos Jogos é promover a
confraternização e uma disputa
saudável entre as equipes de pro-
fissionais da Contabilidade de di-
ferentes regiões. Nesta edição se-
rão disputadas mais de dez mo-
dalidades esportivas: futebol so-
ciety máster, bocha, canastra/
tranca, tênis de mesa, truco, vô-
lei de areia masculino e feminino,

corrida de médio fundo livre,
dança de salão (forró livre), biri-
bol e concurso de pesca. O Sincop
vai em busca do heptacampeona-
to, tendo conquistado o título da
competição em 2012 (Campinas),
2013 (Piracicaba), 2015 (São Pau-
lo), 2016 (Araraquara), 2017
(Taubaté) e 2019 (Franca). A de-
legação piracicabana conta com
75 integrantes entre atletas e
membros de apoio que vão dispu-
tar as modalidades de futebol so-
ciety, vôlei de areia masculino e
feminino, corrida masculino e fe-
minino, biribol, pesca, bocha, tru-
co, tranca, xadrez, sinuca, tênis
de mesa e dança de salão. Para
custear as despesas do transpor-
te e hospedagem da equipe, os
organizadores estão promoven-
do um festival de pizzas, a

JJJJJOCONESPOCONESPOCONESPOCONESPOCONESP

Contabilistas vão a Bertioga para competição estadual

Equipe de Piracicaba em outras edições do Joconesp

Divulgação

R$45,00 a unidade (sabores ca-
labresa, mussarela, frango com
catupiry ou portuguesa). As re-
servas podem ser feitas por meio

do whatsapp do Sincop (19) 99859-
0455 e a retirada será no dia 11 de
outubro, na sede do Sincop, das
8h às 12h e das 13h às 17h.

O vereador Pedro Kawai visi-
tou, nesta semana, a região do bair-
ro Paulicéia, a convite de mora-
dores locais, que solicitaram a
restauração de dois redutores de
velocidade (lombadas) localiza-
dos na rua Fernando Lopes, na
altura dos números 998 e 894.

Também em uma das visitas,
professores e pais de alunos solici-
taram ao parlamentar que seja re-
alizada a sinalização e criação de
reserva de vaga de estacionamen-
to para deficientes em frente à Es-
cola Estadual “Profª. Marcia Re-
gina Modesto de Paula da Ro-
cha”, situada na rua Nilo Peça-
nha, 1.510, no bairro Manacás.

Já no bairro Jardim Noiva da
Colina, moradores solicitaram ao
vereador que seja realizado o cor-
te e retirada de duas árvores lo-
calizadas na Praça “Oswaldo Mo-
reira – O Palhaço Veneno”, loca-
lizadas na Rua José Riolando
Theodoro, no cruzamento com a
Travessa Shitizo Yamashita.

Kawai ressaltou que todas as
demandas apresentadas serão
passadas aos órgãos competentes,
para que sejam tomadas as devi-
das providências. “Os pedidos da
população chegam diariamente ao
gabinete e nos cabe levá-los ao Exe-
cutivo para as devidas providên-
cias”, disse o parlamentar.

UUUUUNISALNISALNISALNISALNISAL

Política e legislação são assuntos
abordados por vereador em palestra

PPPPPAULICÉIAAULICÉIAAULICÉIAAULICÉIAAULICÉIA

Parlamentar ouve demanda de
moradores da região do bairro

Assessoria Parlamentar

Pedidos de melhorias foram trazidos ao vereador Pedro Kawai

O vereador Pedro Kawai este-
ve, nesta quinta-feira (6), na Uni-
sal (Centro Universitário Salesia-
no de Piracicaba), onde participou
de um bate papo sobre o trâmite
de projetos de lei na Câmara Mu-
nicipal. Na ocasião, ele foi recebi-
do pela professora Adrivania Ma-
ria Valério Honório, que solicitou
ao parlamentar que detalhasse aos
estudantes do sexto e oitavo se-
mestre do curso de pedagogia,
presentes ao evento, como funci-
ona o processamento das pro-
postas apresentadas na Câmara.

Kawai falou sobre a sua traje-
tória profissional, política e versou
sobre como se dá a elaboração de

um projeto de lei na Câmara Muni-
cipal. Cerca de 20 alunos acompa-
nharam a palestra. É muito impor-
tante que os jovens se envolvam na
vida pública”, disse o parlamentar.

Após a rodada de perguntas,
Kawai respondeu que: “É sempre
muito gratificante ser convidado
pelas instituições de ensino para
falar sobre política, o que indica
que o trabalho do nosso mandato
é reconhecido pela sua seriedade”.

Ao final, a professora Adrivâ-
nia agradeceu a presença do verea-
dor e a participação das alunas que
fizeram perguntas pertinentes sobre
projetos e leis sobre educação e a in-
clusão de pessoas com deficiência.

Assessoria Parlamentar

Kawai visitou Centro Universitário Salesiano de Piracicaba no dia 6
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Abaixo-assinado por melhorias
na cidade é entregue na Câmara
Vereador Gilmar Rotta recebeu cópia de documento no último dia 6

EEEEESALQSHOWSALQSHOWSALQSHOWSALQSHOWSALQSHOW

Música e oportunidades ao setor
Encerram mais um evento técnico

Prefeito recebeu o documento entregue por grupo de moradores

Divulgação

Moradores da zona rural en-
tregaram nesta quinta-feira (7) ao
presidente da Câmara Municipal
de Piracicaba, Gilmar Rotta, e ao
prefeito Luciano Almeida, um
abaixo-assinado elaborado no úl-
timo dia 28 de setembro, com apro-
ximadamente 1.350 assinaturas
que reivindica a continuidade da
pavimentação asfáltica da Estra-
da Municipal José Saul Chinelato,
no bairro Nova Suíça, passando
pelo bairro Volta Grande até o bairro
Serrote e também a a implantação
de uma USF (Unidade de Saúde
da Família) na antiga Escola Mu-
nicipal do bairro Volta Grande.

De acordo com os morado-
res, a estrada que faz a interliga-
ção dos bairros entre a Rodovia
SP-147 (Piracicaba a Botucatu)
possui aproximadamente 8 km
não pavimentados. É informado
no documento que a via é muito

utilizada pela macrorregião ru-
ral para transporte de produtos
agrícolas e transporte de alunos
da rede municipal de ensino.

Em relação à implantação de
uma USF na antiga Escola Muni-
cipal do bairro Volta Grande, se-
gundo os moradores, o espaço foi
doado pela família Polizel para
que a comunidade pudesse dele
usufruir que, além de ser bastan-
te amplo, também é localizado es-
trategicamente no centro dos
bairros rurais da região. Segun-
do o documento, a implantação
da USF contribuirá para desafo-
gar os atendimentos da saúde.

Os moradores também pe-
dem ao Executivo melhorias
para a macrorregião rural com
investimentos em diversos bair-
ros, como o Nova Suíça, Volta
Grande, Serrote, Pau Queimado,
Monjolinho, Zuim, Sete Barro-

cas, Monte Branco, Pessatinho,
Congonhal, Floresta, Água Boni-
ta, Pau D’Alho e arredores.

Segundo Rotta, o prefeito Lu-
ciano Almeida recebeu em mãos

o documento entregue presenci-
almente pelo grupo de morado-
res e informou que “irá anunciar
uma resposta às reivindicações
dentro de um prazo de 30 dias”.

A Medalha de Mérito Legis-
lativo é o mais alto grau de hon-
rarias da Câmara, ficando abai-
xo apenas das medalhas do go-
verno do estado e da presidência
da república. A doutora Luciana
Canetto Fernandes, atual vice-
presidente do Conselho Regional
de Farmácia (CRF-SP), recebeu
a Medalha de Mérito Legislativo
na noite desta sexta-feira (7) em
reunião solene realizada na Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

A iniciativa da homena-
gem é do vereador e presiden-
te da Câmara, Gilmar Rotta
(PP), autor do decreto legisla-
tivo 20/2022. Ele destacou que
devido a importância da honra-
ria, a propositura passou por vá-
rias comissões internas da Casa e
foi aprovada por unanimidade
em dois turnos de votação.

“Você ganhou essa medalha
porque você merece, pelo que
você é, pelo que você já fez por
Piracicaba e pela saúde do mu-
nicípio e continua fazendo pelo
estado de São Paulo, pela região
e por outras cidades do estado”,
afirmou o autor da homenagem.

Rotta relembrou a época que
trabalhou com a homenageada na
Secretaria de Saúde e relatou ações
de Luciana Canetto que resulta-
ram em melhorias significativas
para a população. “Graças a ela a
Secretaria de Saúde foi a primeira
do estado a fazer o pregão eletrô-
nico para compra de medicamen-
tos e até hoje vem se destacando
na cidade, na região, no estado e
no país. A Luciana defende a ca-
tegoria dela em Brasília e defen-
de a população, lutando pelas
pessoas que precisam de um aco-
lhimento farmacêutico”, elogiou.

Muito emocionada, a douto-
ra Luciana Canetto Fernandes
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Vice-presidente do CRF, Luciana Canetto recebe Medalha

Entrega da honraria é de iniciativa do vereador Gilmar Rotta (PP)

Guilherme Leite

agradeceu os integrantes da mesa
de honra, os amigos, colegas de
profissão, o marido Luiz Antônio
Fernandes, que esteve ao seu lado
durante a homenagem, e demais
familiares. Ela fez um agradeci-
mento especial à mãe, Ida Maes-
trello Canetto, que com 98 anos de
idade fez questão de estar presen-
te na homenagem da filha caçula.

Além da Medalha de Méri-
to Legislativo, a doutora Luci-
ana Canetto também recebeu
homenagens do Conselho Regi-
onal de Farmácia (CRF-SP), da
diretoria da rede de farmácias
Drogal, da Associação Comerci-
al e Industrial de Piracicaba
(Acipi) e também dos familiares.

“Minha marca registrada sem-
pre foi encarar os desafios como
projetos, até mesmo antes da mi-
nha formação. Meu intuito sempre
foi buscar o melhor para todos, fa-
zer a diferença para profissão que
abracei com todo o meu amor, mas
acima de tudo fazer a diferença
para os seres humanos próximos
ou não de mim. A caminhada tem
sido longa, mas não desisto e nem
quero desistir desse propósito e
hoje ao estar aqui recebendo a
Medalha de Mérito Legislativo fir-
mo a certeza de que estou no ca-
minho certo e de que nada, em
nenhum momento sequer, foi em
vão”, declarou a homenageada.

A mesa de honra foi compos-
ta pelo presidente da Câmara, Gil-
mar Rotta, o presidente do Conse-
lho Regional de Farmácia do Es-
tado de São Paulo (CRF-SP), Mar-
celo Polacow Bisson, pela gerente
de assuntos regulatórios da Dro-
gal, Eliane Messias Rodrigues e
pela presidente da OAB Piracica-
ba, doutora Fernanda Dal Picolo,
que ao fazer a saudação destacou
a importância de as mulheres ocu-

parem cargos de chefia, como o
ocupado pela homenageada.
“Quando uma mulher assume um
cargo de destaque ela nunca está
sozinha, ela também leva outras
mulheres. Que você sirva de inspi-
ração para que outras ocupem esse
lugar ao sol”, afirmou a advogada.

TRAJETÓRIA - Luciana Ca-
netto Fernandes formou-se far-
macêutica pela Unimep (Universi-
dade Metodista de Piracicaba) em
1994, onde também especializou-
se em Gestão de Saúde. Também
fez a especialização em Saúde
Pública pela Unicamp (Universi-
dade Estadual de Campinas).

Iniciou a carreira em droga-
ria e, em 1997, ingressou no cargo
de farmacêutica na Prefeitura
Municipal de Piracicaba. Aposen-
tou-se em março de 2022, após
atuar por 25 anos na Secretaria de
Saúde, onde exerceu o cargo de
Diretora do Departamento de As-
sistência Farmacêutica por duas
vezes (1999 a 2005 e 2016 a 2018).

Iniciou, em 2006, a carreira
no CRF-SP (Conselho Regional de
Farmácia), ao ingressar como far-

macêutica voluntária, na função
de Coordenadora da Comissão
Assessora de Saúde Pública. De
2007 a 2014 foi Delegada Regio-
nal da Seccional de Piracicaba.

Posteriormente, foi eleita
Conselheira Regional do Estado
de São Paulo, com 22.900 votos,
e atuou no período de 2015 a
2018. Em 2017 foi eleita Direto-
ra Secretária Geral (mandatos
2018/2019 e 2020/2021). Em
2021 foi eleita Vice-Presidente do
CRF-SP (mandato 2022/2023).

Representando o CRF-SP
também é Coordenadora do CASP
(Comitê de Apoio à Saúde Pública)
e facilitadora da implementação da
Farmácia Clínica, além de Coor-
denadora do Grupo Técnico de
Trabalho de Tecnologias na Área
Farmacêutica. Ainda é membro
titular da Comissão de Judiciali-
zação do Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo, membro do
Grupo Técnico de Trabalho de
Saúde Pública do Conselho Fede-
ral de Farmácia- -CFF e Membro
do Grupo Técnico Interdisciplinar
da Secretaria Estadual de Saúde.

A programação técnica e cul-
tural da 4ª edição do Esalqshow
teve seu encerramento na tarde de
sexta (7), no Pavilhão de Engenha-
ria da Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq/USP).
Nos três dias de evento, cerca de 4
mil pessoas circularam pelo cam-
pus Luiz de Queiroz, prestigiando
as atividades técnicas, culturais,
ambientais e exposição de empre-
sas patrocinadores e startups.

Em sua fala final, o diretor
da Esalq, Durval Dourado Neto,
fez um balanço do evento. “Foi
muito gratificante podermos uti-
lizar um dos espaços nobre do nos-
so campus, o gramadão central,
que se transformou em excelente
espaço de troca de conhecimentos.
Vivenciamos nesses dias momen-
tos de convívio intenso, tratando
da cadeia produtiva da cana-de-
açúcar, um tema tão expressivo
para a nossa região. Encerramos
ainda com a Orquestra Noiva da
Colina, em uma celebração entre
cultura e ciência, inovação e inte-
gração com a comunidade”.

O Presidente da Comissão
Organizadora da 4ª edição do
Esalqshow, Marcos Kamogawa,
agradeceu o público e lembrou o
propósito do evento. “Mais de du-
zentas pessoas estiveram envolvi-
das na organização do evento, e
nossa intenção foi integrar esse
público que nos prestigiou, além de
motivar o pertencimento da comu-
nidade e mostrar para a sociedade
o que a Esalq pode proporcionar”.

PLENÁRIA — No Anfitea-
tro, uma plenária de encerramen-
to trouxe o balanço dos sete pai-
néis técnicos, reunindo docentes e
pesquisadores que apontaram os
pontos principais que poderão ser
base de futuras políticas públicas
para o setor sucroenergético.

Para Ricardo Ribeiro Rodri-
gues, um dos sete coordenadores
dos painéis que debateram a ca-
deia produtiva da cana-de-açúcar,
a certificação e o Renovabio são
instrumentos que reduzirão os dé-
ficits de Áreas de Proteção Perma-
nentes e irá diferenciar os produ-
tores que adotam boas práticas no
campo. “O Renovabio é um mode-
lo de política pública e a certifica-
ção é um ótimo instrumento para
que a sociedade diferencia e valori-
ze os bons produtores, que podem
assim agregar valor ao negócio”.

Outro ponto em destaque foi
a questão do controle biológico,
abordada por Carlos Alberto La-
bate. “O setor de cana tem tradi-
ção do uso de controle biológico e
o potencial de expansão nessa área
é imenso. A tendência é de expan-
são dessa prática afim de aumen-
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Edição do Esalqshow de 22 foi encerrado sexta (7)

tar a sustentabilidade da produção
e reduzir a pegada de carbono”.

O pesquisador do Esalqlog,
Tiago Pera, representou José Vi-
cente Caixeta Filho na plenária e
lembrou que a questão logística é
a fronteira que permitirá ao setor
sucroalcooleiro reduzir custos e
obter ganho de produtividade.
“Os modelos de otimização logís-
tica da cana devem considerar a
gestão de alta performance, toma-
das de decisão de forma integra-
da e considerar a ferrovia como
modal de transporte assim como
é realizado na Austrália”.

A diversidade da cana foi o
ponto destacado pelo professor e
empresário Henrique Amorim. “A
diversidade oportunizada pela
cana é muito grande, basta ape-
nas considerarmos as demandas
de mercado. Atualmente, essa
onda de sustentabilidade tem aju-
dado o setor, que acelerou o de-
senvolvimento de novas tecnolo-
gias e aumentou a produtividade”.

Para Fabio Ricardo Marin,
que coordenou o painel de tecno-
logia da informação no setor de
cana, a conectividade no campo
ainda é um grande desafio, mas
traz oportunidades de negócio.
“Ao mapearmos as unidades pro-
dutoras percebemos que muitos
ainda precisam passar por uma
transformação para o último es-
tágio tecnológico. Atualmente, a
Inteligência Artificial deverá tra-
zer grandes oportunidades para
empresas terceirizadas, já que ain-
da é pouco utilizada no campo”.

Mirian Rumenos Piedade
Bacchi teceu análise sob o ponto
de vista socioeconômico e frisou
que o mercado de açúcar brasilei-
ro está consolidado, enquanto o
etanol nacional ainda tem poten-
cial de expansão. “Nosso açúcar
está consolidado no mercado in-
ternacional, enquanto que o etanol
tem um mercado promissor em ou-
tras vias e coexistirá com os mode-
los elétricos que a indústria auto-
mobilística vem apresentando”.

Finalmente, Carlos Eduardo
Pellegrino Cerri, coordenador do
painel sobre balanço de carbono,
sintetizou que os esforços da aca-
demia e do setor produtivo nesse
foco. “Temos desenvolvido técni-
cas que permitem aumentar o po-
tencial de sequestro de carbono no
solo concomitante com um manejo
que possibilite a diminuição da
emissão de gases do efeito estufa”.

MÚSICA — Após o encerra-
mento dos trabalhos no Anfitea-
tro, o público contou com a apre-
sentação da Orquestra Noiva da Co-
lina. No repertório, clássicos do uni-
verso caipira, sertanejo e popular.

SSSSSOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADE

Rede de supermercados doa 40 computadores à Prefeitura
A rede de Supermercados

São Vicente/Arena doou na ma-
nhã de hoje, sexta, 07/10, 40
computadores à Prefeitura. A
entrega foi feita à Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turis-
mo (Semdettur). São 8 desktops
sem monitor, 3 desktops mi-
cro sem monitor e 29 AIO, que
possuem monitor embarcado.
Todos os computadores fo-
ram doados com nota fiscal.

Os equipamentos serão
distribuídos entre as secreta-
rias de Assistência e Desenvol-
vimento Social (10), Esportes,
Lazer e Atividades Motoras
(06), Transportes Internos (4),
Guarda Civil (02), Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transpor-
te (04), Governo (03), Agricul-
tura e Abastecimento (03), Ga-
binete do Prefeito (02) além da
própria Semdettur (06).

O secretário da Pasta, José
Luiz Guidotti Júnior, agrade-

ceu em nome da Prefeitura, di-
zendo que a doação chegou em
boa hora e vai ajudar na subs-
tituição de equipamentos em
várias secretarias, com desta-
que para os 10 computadores
que serão destinados ao Cen-
tro de Referência de Assistên-
cia Social (CRAS) da Vila Sônia.

Luciana Aparecida Bueno,
gerente executiva da rede de su-
permercados, que compareceu
ao Centro Cívico nesta sexta-fei-
ra acompanhada por Luiz Vir-
gínio dos Santos, diretor de ope-
rações e expansão, e Raphael
Henrique Veridiano Martins,
instrutor de treinamento, lem-
brou que a empresa trocou re-
centemente os seus equipamen-
tos e decidiu doar os computa-
dores usados para contribuir
para a melhoria da prestação dos
serviços públicos no município.

A rede São Vicente/Arena já
possui um supermercado em Pi-
racicaba e deve inaugurar a se-

gunda unidade na rodovia Geral-
do de Barros, sentido Águas de
São Pedro, no dia 1º de novem-
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Equipamentos serão distribuídos entre várias secretarias
municipais; o Cras Vila Sônia vai receber 10 computadores

bro. A nova unidade foi constru-
ída numa área de 9 mil m² e vai
gerar 200 empregos diretos.
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CMDCA elege membros da
sociedade civil para biênio
14 organizações da sociedade civil participaram e tiveram indicados eleitos por votação

O Conselho Municipal dos
Direitos da Criança e do Adoles-
cente (CMDCA) elegeu na sexta-
feira, 7, representantes da socie-
dade civil para o biênio 2022-2024.
Ao todo, 14 organizações da socie-
dade civil participaram e tiveram
seus indicados eleitos por votação.
Cada candidato contou com três
minutos para fazer uma breve
apresentação. Entre eles, psicó-
logos, assistentes sociais e peda-
gogos falaram sobre suas expe-
riências e atuação em serviços
da assistência social, organiza-
ções e até mesmo no CMDCA.

Euclidia Fioravante, secre-
tária da Smads, marcou presen-
ça e falou sobre a importância
das pessoas participarem das
reuniões do conselho. "Indepen-
dente de ser titular ou suplente,
considero importante a participa-
ção de todos os nomeados. Ainda
este ano teremos as conferências
municipais e para isso necessita-
mos de toda ajuda possível na
execução das ações", completou.

Como titulares foram eleitos
Elma Emanuele Silva Verdicchio,

Divulgação

Membros do CMDCA eleitos para biênio 2022-2024

do Colégio Salesiano Dom Bosco
São Mario, Camila Rangel, do
Centro Social de Assistência e
Cultura São José (Cesac), Aman-
da Rosolem Bueno, do Espaço
Pipa, Claudia Meneghetti Hoff-
mann, da Pastoral do Serviço da
Caridade, Giovana Righi, do Lar
Franciscano de Menores, Mirela
Guerra Leone, do Centro de Rea-
bilitação Piracicaba, Paula Magri-
ni Cordeiro, do Centro Regional
de Registros e Atenção aos Maus
Tratos na Infância (Crami).

Votados enquanto suplentes
foram Laurie Pereira, da Casa do
Bom Menino, Carolina Ávila Cisot-
to Coelho, da Associação de Pais e
Amigos de Surdos de Piracicaba
(Apaspi), Elisama Sobral Miller, da
Associação Atlética Educando pelo
Esporte, Leonardo Verdicchio Pai-
va, da Associação de Pais e Ami-
gos dos Autistas (Auma), Janaína
Bortolazzo, da Associação Fran-
ciscana de Assistência Social Co-
ração de Maria (Afascom),
Wandeylson Campelo, da Asso-
ciação Formar de Assistência So-
cial e Aprendizagem Profissional

e Tais Leite Marino, da Funda-
ção Jaime Pereira (Funjape).

O CMDCA, composto por 14
representantes, sendo sete da so-
ciedade civil e sete do poder pú-
blico, é um importante fórum de-
mocrático de discussão, delibera-
ção e formulação da política soci-
al de proteção integral da criança
e do adolescente, a partir da cor-
responsabilidade do poder públi-

co e da sociedade civil, em face da
efetivação dos direitos sociais do
cidadão, bem como o atendimen-
to dos mesmos no município, por
meio de políticas básicas de edu-
cação, saúde, recreação, esporte,
cultura, lazer, profissionalização
e outros, assegurando-se em to-
das elas o tratamento com digni-
dade, respeito, liberdade e convi-
vência familiar e comunitária.

IIIIINTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIO

Escola do Legislativo serve como inspiração para Câmara de Sumaré
Na manhã desta segunda-fei-

ra (10), a Escola do Legislativo da
Câmara Municipal de Piracicaba
recebeu a visita de Geisa do Socor-
ro Cavalcanti Vaz Mendes, coor-
denadora acadêmico-pedagógica
da Escola do Legislativo da Câma-
ra Municipal de Sumaré, e Dou-
glas Medina, professor da rede mu-
nicipal de Sumaré cedido à Escola.

Os servidores puderam co-
nhecer as instalações do órgão
que atua com educação para a ci-
dade no Legislativo piracicabano
e tirar dúvidas a respeito do tra-
balho desenvolvido na Casa. Gei-
sa e Douglas foram recebidos por
Érica Dinis, secretária da Escola
do Legislativo, e pelos vereadores
Pedro Kawai e Silvia Morales, co-
ordenador e diretora da Escola,
respectivamente. A visita teve
como objetivo entender o cami-
nho trilhado pela Câmara de Pi-
racicaba para obter uma progra-
mação regular, com alta procu-
ra de palestrantes e público.

Durante o encontro, o ca-
ráter apartidário e laico da Es-
cola estiveram em destaque. “As
Escolas (do Legislativo) estão
nesse processo de consolidação
e todas correm o risco de serem
usadas politicamente. Os verea-
dores vão percebendo, aos pou-
cos, que a Escola é uma coisa, o
mandato é outra. As Escolas
que se usam politicamente estão
fadadas a perder credibilidade,
assim como palestrantes e públi-
co”, disse Kawai. “Sempre pedi-

Nesta segunda (10), funcionários da Câmara de Sumaré visitaram a
Câmara de Piracicaba para tirar dúvidas sobre educação para a cidadania

Fabrice Desmonts

mos isso aos palestrantes: a for-
mação não é partidária, mas para
a cidadania”, concordou Geisa.

A parceria com universidades
e escolas locais também foi um
ponto enfatizado no encontro. Sil-
via Morales sugeriu o estabeleci-
mento de convênios pela Câmara
de Sumaré. Segundo a vereadora,
em 2018 a Escola do Legislativo
de Piracicaba definiu acordo com
11 instituições da cidade, o que aju-
dou a localizar palestrantes e tam-
bém a conquistar estudantes den-
tre o público dos eventos realiza-
dos. Érica Dinis destacou o papel
dos certificados de participação
nos cursos e palestras. “Eles valem
também para atividades extracur-
riculares das  faculdades, o que
incentiva a participação dos estu-
dantes”, destacou a servidora.

A definição de um conselho
ligado à Escola foi elencado
como outro ponto chave para a
estabilidade da atuação e con-
cretização da programação. O
decreto 69/2018, que atualiza a
estrutura da Escola do Legisla-
tivo de Piracicaba, prevê a cria-
ção de um Conselho Adminis-
trativo, Acadêmico e Pedagógi-
co. Entre os membros do conse-
lho, estão Heliani Berlato, pro-
fessora da Esalq/USP, e Josué
Adam Lazier, professor da Uni-
mep. “Tendo representantes de fa-
culdades públicas e privadas, abri-
mos o leque para que outras insti-
tuições participem”, destacou Ka-
wai. “Isso traz, inclusive, um res-

paldo aos servidores que traba-
lham nela”, complementou Érica.

Outro elemento que colabo-
ra com o sucesso da Escola, se-
gundo os membros, é a parceria
com o Departamento de Comu-
nicação Social da Câmara. “Os
jornalistas fazem uma matéria
quando abrimos as inscrições,
quando vamos fechar e outra
sobre o evento em si. Com isso,
os palestrantes têm seus nomes
e trabalhos divulgados”, expli-
cou a secretária da Escola.

REFERÊNCIA - Para Ka-
wai, a visita dos servidores mu-
nicipais de Sumaré é motivo de
orgulho para Piracicaba. “É gra-
tificante saber que Piracicaba é
referência, porque mostra que o
trabalho está no caminho certo.

Nossa transparência e nosso ca-
ráter apartidário nos permitiram
inspirar o mesmo trabalho em ou-
tras escolas”, declarou o vereador.

Geisa Mendes explicou que
localizou a Escola de Piracicaba
pesquisando referências na inter-
net. “Quando entrei no site, foi um
encantamento. Vi aqui na Escola
a possibilidade de nos ajudar a
implementar a nossa. Estou mui-
to otimista com o plano que po-
demos fazer para 2023”, afirmou
a coordenadora da Escola do Le-
gislativo de Sumaré. O resumo
da visita, para a servidora, foi o
trabalho em equipe. “Percebemos
que é muito forte o trabalho co-
letivo. Quando temos um parla-
mento que defende a Escola, ela
tem muito êxito”, defendeu.

TODAS CONTRA O FEMINICÍDIO
O Sesc Piracicaba inicia hoje,
11, a partir das 18h30, a exi-
bição de sete vídeos produ-
zidos pela Olhar Através, pe-
los quais são abordadas di-
ferentes formas de violência
contra a mulher. A programa-
ção integra o eixo temático
“Ações para a cidadania”,
sob o tema “Todas contra o
feminicídio”, e envolve temá-
ticas e roteiros desenvolvi-
dos em conjunto com a Rede

de Atendimento e Proteção à
Mulher de Piracicaba, Procu-
radoria Especial da Mulher
da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, Caphiv (Centro de
Apoio ao HIV e Aids e Hepati-
tes Virais, CRAM (Centro de
Referência de Atendimento à
Mulher) e Delegacia de De-
fesa da Mulher. As exibições
seguem todas as terças-fei-
ras, no mesmo horário, até o
próximo dia 22 de novembro.

Victoria Epprecht

CCCCCUMBUKUMBUKUMBUKUMBUKUMBUK

Derico Music Truck faz
apresentação gratuita

Com mais de 30 anos de carreira
na televisão, Derico toca hoje

Divulgação

Conhecido nacionalmente
pelo talento junto ao saxofone e
por quase 30 anos na televisão, o
músico Derico, junto com o seu ir-
mão Sérgio, formam o Duo Sciotti
e estarão em Piracicaba, hoje, 11, às
20 horas, para apresentação no res-
taurante Cumbuk, no bairro Pira-
cicamirim. A entrada é gratuita.

O duo se apresenta no Deri-
co Music Truck, um “food tru-
ck” que, ao invés de comida, “ali-
menta” o público com música de
qualidade. “O truck proporciona
a audição de um estilo de músi-
ca muito pouco divulgada no
Brasil, que é a instrumental. Ro-
damos o interior e estamos ago-
ra expandindo, inclusive, para
fora do Estado de São Paulo. Vi-
samos fazer shows em praças e es-
paços públicos para chamar músi-
cos locais para tocar”, explica.

No repertório, pop nacional e
internacional. “Lulu Santos, Tim
Maia, Roberto Carlos, além de
samba e bossa nova. Também tem
João Bosco, Milton Nascimento,
Ivete Sangalo, Chitãozinho & Xo-
roró e outros. Internacional toca-
mos Phil Collins, Michael Jack-
son, Eric Clapton, Elton John, Be-
atles... tudo com linguagem ins-
trumental. O legal é que as pesso-
as cantam junto, então é bem va-
riado e animado”, afirma Derico.

Paralela à apresentação e
também como parte do projeto do
truck, na tarde do dia 11, Derico
fará uma palestra a adolescentes
e jovens do programa de música
do Instituto Formar. “Na pales-
tra falo sobre empreendedorismo.
Destaco que vale a pena e é possí-

vel viver de música no Brasil. Ape-
sar de todas as intempéries e o
caminho árduo, é muito gratifi-
cante, porque o mundo apoia in-
clusive profissionais brasileiros
da área. Tenho fomentado, na
alma deles, que é legal e impor-
tante se valorizar, cobrar, porque
música é uma profissão como to-
das as outras, precisa de dedica-
ção, estudo e persuasão”, destaca.

SERVIÇO
Derico Truck no restaurante
Cumbuk. Hoje, 11, às 20h. En-
dereço: Avenida Rio das Pe-
dras, 554 - Piracicamirim.
Entrada gratuita. *A apresen-
tação será na área externa do
restaurante e como a partici-
pação é gratuita não é neces-
sária reserva. Porém, a entra-
da fica condicionada à dispo-
nibilidade de espaço no local.
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Prefeitura publica o edital
do Centro Intergeracional
Edital está disponível nos portais da Prefeitura e da Smads; chamamento
está aberto para seleção de Organizações da Sociedade Civil (OSCs)

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Sma-
ds), publicou ontem, 10, o edital
de chamamento público 16/2022,
referente ao Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos
(SCFV) Centro de Convivência In-
tergeracional para crianças, ado-
lescentes, jovens, adultos e idosos
nos territórios. O edital está dis-
ponível no portal da Prefeitura
(www.piracicaba.sp.gov.br), na aba
Chamamento FMAS e da Smads
(www.smads.piracicaba.sp.gov.br),
em Transparência, Chamamen-
to FMAS, Vigência 2023.

O chamamento está aberto
para a seleção de Organizações da
Sociedade Civil (OSCs) que te-
nham interesse na execução do
serviço socioassistencial a partir
do próximo ano. As propostas para
este serviço devem ser enviadas até
o dia 08/11. A homologação e pu-
blicação dos resultados estão pre-
vistas para o dia 16/12/2022.

O objetivo do SCFV – Cen-
tro de Convivência Intergeraci-
onal, como forma de interven-
ção social planejada, é oferecer
proteção social preventiva de si-
tuações de risco e vulnerabili-
dade, com grupos heterogêneos
a partir de faixas etárias. A meta
aponta mais de 232 mil atendi-
mentos por ano, em espaços e
unidades públicas de referência
para o convívio comunitário e
social na região Norte, nos bair-
ros Algodoal, Bosques do Le-
nheiro, Parque Piracicaba e Vem
Viver, e nas regiões Sul, Leste e
Oeste, nos territórios do Jara-
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Encontro intergeracional idoso-criança: objetivo é oferecer proteção
social preventiva de situações de risco e vulnerabilidade

guá, Jardim Oriente, Jardim
Itapuã e Parque dos Sabiás.

Euclidia Fioravante, secre-
tária da Smads, explica que o
Centro de Convivência Interge-
racional ampliará o atendimen-
to a diversos públicos da assis-
tência social, gerando a fusão
entre o SCFV Gerações e Case
(Centro de Atendimento Socioe-
ducativo). “Nos últimos dois
anos, com as escolas de horário
integral que passaram a existir,
observamos uma baixa deman-
da de crianças e adolescentes em
atendimento nas unidades dos
Cases. Aguardamos um tempo
para entender se, de fato, essa
demanda continuaria baixa e
passamos a estudar um novo
projeto para o atendimento efi-
caz a esse público. Neste tempo,
observamos, também, um au-
mento significativo de pessoas
idosas nos grupos do SCFV e en-
tendemos que deveríamos propor
uma remodelação para atender a
todos os públicos da assistência,
no município”, argumenta.

Sobre as unidades do Case,
Jacqueline Barros, diretora da Pro-
teção Social Básica, pontua que o
atendimento às crianças e adoles-
centes nas unidades continuará.
“Nenhuma criança ou adolescente
que já faz parte desse serviço ficará
sem atendimento; o que faremos
será uma ampliação e alteração do
seu formato. Outras faixas etárias
também serão atendidas nesses es-
paços, com atividades socioeduca-
tivas em regime intercalado ou con-
tínuo a partir de interesses e poten-
cialidades, alcance da autonomia e

o fortalecimento de vínculos fami-
liares e comunitários”, disse.

O serviço atenderá crianças
e adolescentes entre 06 e 14 anos;
adolescentes e jovens entre 15 e
17 anos; adultos acima de 50
anos e pessoas idosas a partir dos
60 anos, em situação de vulne-
rabilidade social, beneficiários
dos Programas de Transferência
de Renda, inscritos no Cadastro
Único e encaminhados pelos
Centros de Referência de Assis-
tência Social (Cras) e Centros de
Referência Especializado de
Assistência Social (Creas).

PROPOSTAS - A avaliação
das propostas será realizada pela
Comissão de Seleção com base em
critérios sobre a adequação do pla-
no de trabalho, justificativa e coe-
rência com o objeto da parceria;

motivo da oferta do serviço fun-
damentada na realidade social do
território e do público a ser aten-
dido; apresentação da capacida-
de de articulação com a rede so-
cioassistencial e outras políticas
públicas; recursos humanos; ex-
periência prévia na realização do
objeto da parceria ou no atendi-
mento ao público-alvo, entre ou-
tras exigências, conforme edital.

Cada OSC deverá apresentar
apenas uma proposta de plano de
trabalho. A documentação deverá
ser protocolada conforme crono-
grama divulgado nos editais, na
Secretaria Municipal de Assis-
tência Social (Smads), localizada
na rua Monsenhor Manoel Fran-
cisco Rosa, 900, Centro, de se-
gunda a sexta-feira, das 8h30 às
16h30, no gabinete da Secretaria.

A campanha "Outubro
Rosa", voltada à prevenção do
câncer de mama, é um momen-
to importante em todo o País
para tratarmos de outros tipos
de câncer, sobretudo aqueles que
são poucos abordados na mídia
e, mais, cujos primeiros sinais
não são evidentes, mas que se
descoberto no início tem boa
probabilidade de cura. Me refi-
ro ao Sarcoma de Kaposi, que
está relacionado a um vírus
chamado herpes vírus humano
tipo 8 (HHV 8) ou Kaposi sar-
coma herpesvirus (KSHV).

Existem três tipos de Sarco-
ma de Kaposi: 1) Clássico - apa-
rece principalmente em idosos,
acima de 60 anos, como man-
chas na pele. Raramente este
tipo se espalha para outras par-
tes do corpo; 2) Endêmico ou
africano - atinge principalmen-
te a população da África. Pode
se manifestar em forma linfa-
denopática pré-puberal, apare-
cendo mais em crianças, ou, na
idade adulta, parecido com o
Sarcoma de Kaposi clássico; e
3) Sarcoma de Kaposi relacio-
nado à Aids - Em alguns casos,
o câncer é um dos primeiros sin-
tomas da Aids. O paciente com
o sistema imunológico fraco,
passa a desenvolver manchas
por todo o corpo, podendo, in-
clusive, sofrer hemorragias.

Sarcoma de Kaposi acome-
te as camadas mais internas dos
vasos sanguíneos. Além das le-
sões na pele, podem surgir ou-
tras semelhantes nos gânglios,
no fígado, nos pulmões e por
toda a extensão da mucosa in-
testinal (provocando sangra-
mentos digestivos) e dos brôn-
quios. É comum também elas se
instalarem na parte interna das
bochechas, gengivas, lábios, lín-
gua, amídalas, olhos e pálpebras.

O diagnóstico do Kaposi cos-
tuma ser simples, sendo obtido
através de uma biópsia de pele.
Após o estabelecimento do diag-
nóstico, o próximo passo é avali-
ar o estágio da doença, definin-
do se a mesma encontra-se res-
trita a pele, ou já acometeu ór-
gãos internos. Quanto maior for
o grau de imunossupressão, e no
HIV isto é definido pela contagem
de CD4+ e pela carga viral, maior
é o risco de haver doença difusa.
A confirmação do Sarcoma de
Kaposi é um dos critérios para
se classificar um paciente com
HIV como um paciente de Aids.

Dependendo do caso, tem
cura. O tratamento para o Sar-
coma de Kaposi vai depender do
tipo e estágio da doença. As op-
ções de tratamento inclui quimi-
oterapia, radioterapia, imunote-
rapia e medicamentos para evi-
tar a progressão da doença. Para
os pacientes com sistema imu-
nológico comprometido, é es-
sencial se manter protegido de
quaisquer outras infecções. Os
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na pelena pelena pelena pelena pele
pacientes com Aids, a própria
medicação já controla as lesões
provocadas pelo câncer.

PACIENTES COM AIDS
Como a nossa atuação no

Caphiv (Centro de Apoio ao HIV
e Aids e Hepatites Virais) é bas-
tante focada em pacientes com
HIV e Aids, acho importante
dar uma ênfase na doença que
acomete principalmente esse
grupo específico de pessoas.

Ao contrário da forma clás-
sica, o Sarcoma de Kaposi na
Aids pode ser uma doença disse-
minada e de rápida evolução,
causando significativa mortali-
dade. Atualmente, porém, devi-
do a elevada eficácia dos anti-
retrovirais no controle do HIV,
o Kaposi não costuma mais ser
um tumor tão agressivo como
era nas décadas de 80 e 90.

O envolvimento da pele é o
sintoma mais característico e
comum, acometendo principal-
mente membros inferiores,
face, mucosa oral e genitália.
As lesões variam entre man-
chas e pequenos nódulos de
formato arredondado. As cores
podem variar entre roxo, ver-
melho e marrom. As lesões cos-
tumam ser assintomáticas, não
doem e não causam comichão.

Além das típicas lesões na
pele, o Sarcoma de Kaposi tam-
bém é muito comum na muco-
sa oral, acometendo cerca de
30% dos pacientes. O palato
(céu da boca) e a gengiva são
os locais mais afetados.

Nos pacientes com grave
imunossupressão, o Sarcoma
de Kaposi pode se desenvolver
em órgãos internos, sendo o
trato respiratório e gastrointes-
tinal os mais comuns. Nesses
casos, os sintomas são seme-
lhantes ao de qualquer outro
tumor nesses locais, como falta
de ar, tosse (que pode ter expec-
toração sanguinolenta), dor to-
rácica, sangramento nas fezes,
obstrução intestinal e diarreia.

O tumor pode surgir em
qualquer órgão do corpo, in-
cluindo linfonodos, ossos,
pâncreas, testículos, fígado,
coração e músculos.

A prevenção às HIV/Aids
também resulta na prevenção de
outras doenças, como o Sarco-
ma de Kaposi. Por isso, para evi-
tar a transmissão da aids, deve-
se usar preservativo durante as
relações sexuais, utilizar serin-
gas e agulhas descartáveis e lu-
vas para manipular feridas e lí-
quidos corporais, bem como tes-
tar previamente sangue e hemo-
derivados para transfusão. (Com
informações do site da Rede D'Or
São Luiz e do site MD.Saúde)

———
Paulo Soares, presi-
dente do Caphiv (Cen-
tro de Apoio ao HIV/
Aids e Heptatites Virais)

A Uniodonto Piracicaba
abriu, no dia 1° passado, as come-
morações pelos seus 40 anos de
fundação. Com a realização do seu
Encontro de Secretárias, que che-
gou à 17ª. edição, a cooperativa
de dentistas abre o mês de outu-
bro com uma sequência de ativi-
dades. Segundo Cláudio Zambelo,
presidente da Uniodonto, o Con-
selho de Administração da coope-
rativa decidiu concentrar neste
mês as atividades alusivas ao ani-
versário, como forma de atender
a programação elaborada no iní-
cio de 2022, mas não colocadas em
prática devido às restrições sani-
tárias motivadas pela Covid-19.

“A Uniodonto foi fundada
em 16 de junho e como o primeiro
semestre do ano ainda era uma
incógnita para a sociedade dian-
te da pandemia, decidimos adiar
as comemorações”, comenta. E a
primeira atividade ocorreu sába-
do na sede do Sindicato dos Con-
tabilistas, quando foram reunidas
mais de 170 profissionais que atu-
am junto à cooperativa como fun-
cionárias, secretárias dos dentis-
tas e auxiliares de saúde bucal.
Elas se reuniram para uma con-
fraternização e para assistir à
palestra da coach Renata Passos
que falou sobre as consequênci-
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Uniodonto inicia atividades comemorativas de 40 anos

“A Uniodonto foi fundada em 16 de junho e como o primeiro semestre do ano ainda era uma incógnita para
a sociedade diante da pandemia, decidimos adiar as comemorações”, comenta o presidente, Cláudio Zambelo

Marcelo Germano

as da pandemia na vida física,
mental e espiritual da mulher.

O próximo encontro será festi-
vo. Ocorrerá dia 15, sábado, às 20
horas, quando devem ser reunidos
mais de 500 convidados no Mai-
son Vivenda Eventos para o tradi-
cional jantar de aniversário, com
requintada gastronomia e homena-
gens. Dia 19, quarta-feira, às 19

horas, será realizada a Sessão Sole-
ne dos 40 anos na Câmara de Ve-
readores, por iniciativa do gabine-
te do vereador André Bandeira,
ocasião em que serão homenagea-
dos os fundadores da cooperativa.

A programação será encerra-
da nos dias 20 e 21 de outubro
com a realização do V Congresso
Odontológico Uniodonto. O qual

ocorrerá de forma online utilizan-
do como foco de discussão a
odontologia digital. Vários pro-
fissionais de destaque diante da
odontologia foram convidados a
participar apresentando novida-
des científicas e tecnológicas. A
programação e inscrições podem
ser feitas pelo site uniodonto
piracicaba.com.br/congresso/

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Moção exalta os 10 anos a empresa Quality Ville
Os 10 anos do Quality Ville

foram reconhecidos pela Câma-
ra com a moção de aplausos 127/
2022 entregue pelo vereador Pe-
dro Kawai no último dia 7. A
homenagem foi recebida pelo
Eder Cintra Júnior e Lucas Be-
llote, gestores da empresa.

De acordo com a propositu-
ra, a Quality Ville é um bom exem-
plo de empreendedorismo de opor-
tunidade, com uma série de ações
bem-sucedidas em Piracicaba. Con-
siderando que o negócio surgiu em
2012, no auge da explosão imobili-
ária, com inúmeros empreendi-
mentos sendo construídos nos qua-
tro cantos da cidade. Edifícios e
condomínios horizontais passaram
a ser objeto de desejo das famílias

de classe média, que buscavam
conforto, comodidade, infraestru-
tura e segurança. Com um público-
alvo bem definido, a empresa deci-
diu investir na gestão de ações es-
portivas indoor, levando professo-
res, monitores e equipamentos para
o ensino de diversas modalidades
esportivas, não apenas para crian-
ças e adolescentes, mas, também,
como uma opção também para os
adultos poderem praticar esporte.

Nesses 10 anos, a Quality Vi-
lle ampliou sua plataforma de
produtos, oferecendo várias op-
ções de recreação coletiva, e até
eventos, como campeonatos de
futebol intercondomínios, corri-
das, e eventos voltados exclusi-
vamente ao segmento feminino. Homenagem foi entregue pelo vereador Pedro Kawai no último dia 7

Assessoria Parlamentar
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Zoo Municipal realiza
programação especial
Atividades, entre hoje e sexta-feira, 14, visam sensibilizar os visitantes do
Zoo sobre a importância da conservação do animal, ameaçado de extinção

Eleni Destro

Zoo mantém um casal de lobos-guará: a fêmea, de nome Roama, foi
resgatada presa em uma armadilha e teve uma das patas amputada

A Secretaria Municipal de
Defesa do Meio Ambiente (Se-
dema) realiza, entre hoje, 11, até
sexta-feira, 14, no Zoológico
Municipal, programação especi-
al em celebração do Dia do
Lobo-guará, comemorado no
dia 12. As ações acontecem em
frente ao quiosque do Núcleo de
Educação Ambiental (NEA), loca-
lizado no Paraíso das Crianças.

As atividades têm por obje-
tivo sensibilizar os visitantes do
Zoo sobre a importância da con-
servação do lobo-guará e do Cer-
rado, bioma onde ele vive natu-
ralmente. As atividades são gra-
tuitas e abertas ao público.

O lobo-guará (Chrysocyon
brachyurus) é o maior canídeo da
América do Sul, seus pelos aver-
melhados se confundem com o
campo do Cerrado e suas pernas
longas permitem-no enxergar por
cima da vegetação. É um animal
onívoro que se alimenta desde ro-
edores, pequenos répteis, aves, mel
e frutas. Sua fruta preferida é a
fruta-do-lobo (Solanum lycocar-
pum), encontrada no Cerrado, que
ganhou esse nome pela grande pro-

cura do animal por ela. É um ani-
mal solitário e, por isso, raramente
caça animais de grande porte, dife-
rente do lobo europeu. Encontra-
se ameaçado de extinção, segundo
a lista do Instituto Brasileiro do
Meio Ambiente e dos Recursos
Naturais Renováveis (Ibama).

O Zoológico Municipal de Pi-
racicaba abriga um casal de lo-
bos-guará, sendo que a fêmea,

chamada Roama, teve uma de
suas patas amputadas, devido a
uma armadilha para caçar ani-
mais silvestres, o que impossibili-
tou a sua reintrodução na natu-
reza. Roama vem do Tupi-Gua-
rani e significa Permanecer de pé.

“O Zoo mantém um progra-
ma de educação ambiental, que
tem como objetivos principais de-
senvolver processos educativos

sobre a conservação da biodiver-
sidade e fauna silvestre, assim
como a promoção da ética e bem-
estar animal. Nesse sentido, ativi-
dades como a que estamos desen-
volvendo durante a Semana do
Lobo-guará, promove a sensibili-
zação das pessoas sobre os moti-
vos da existência de Zoológicos,
que é cuidar e manter animais
provenientes do tráfico e desma-
tamento, uma das principais
causas de atropelamento de
animais silvestres”, explica Laís
Ferraz de Camargo, educadora
ambiental do NEA/Sedema.

SERVIÇO
Programação Especial em
alusão ao Dia  do Lobo-
guará. De 11 a 14/10 (exce-
to dia 12/10, feriado), das
9h às 15h30. Mais informa-
ções pelo e-mail do NEA:
neasedema@gmai l .com.
Todos projetos realizados
pelo NEA/Sedema podem
ser conferidos na página do
Núcleo e do Zoo nas redes
sociais:  instagram.com /
zoodepiracicaba, /nease-
dema e facebook. com/nu-
cleoeducacaoambiental.

O Horto de Tupi sediou no
sábado, 8, o evento O Horto e a
Agroecologia, ação, realizada pe-
las secretarias de Defesa do Meio
Ambiente (Sedema) e de Agricul-
tura (Sema), reuniu mais de 200
pessoas que participaram de di-
versas atividades durante toda
a manhã, das 8h às 12h.

O objetivo do evento foi co-
memorar o Dia Nacional da
Agroecologia, celebrado em 03/
10, e contou com exposição de
iniciativas agroecológicas, ofici-
nas, exposição de plantas medi-
cinais, distribuição de mudas de
hortaliças, aula de yoga, trilha,
palestras e um plantio de enrique-
cimento no sub-bosque da estação
experimental, com 20 mudas das
espécies nativas jequitibá-rosa,
pau-d’alho, alecrim-de-campi-
nas, jatobá e cedro-do-brejo.

A data foi criada para home-
nagear a engenheira agrônoma
Ana Maria Primavesi, pioneira
nos estudos sobre manejo ecológi-
co do solo, agroecologia e agricul-
tura orgânica, além de chamar a
atenção para a importância dessa
ciência, que vai além da pesquisa.

Para Giovanni Batista Cam-
pos, analista ambiental da Sede-
ma e membro do Comitê Gestor
do Horto de Tupi, a ação trouxe a
oportunidade de conhecer um
pouco mais sobre o tema. “É um
assunto relevante e de importân-
cia para saúde dos seres huma-
nos, da terra e do meio ambiente,
por meio do respeito aos processos
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Ação O Horto e a Agroecologia reúne mais de 200 participantes

Ação também contou com o plantio de 20 mudas nativas
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naturais dos ecossistemas. Foi
muito bom ver como a agroecolo-
gia desperta interesse nos públi-
cos mais variados”, disse.

Na varanda do Centro de Vi-
sitantes, produtores expuseram
produtos agroecológicos cha-
mando a atenção dos participan-
tes para a importância da pro-
dução agrícola sem agrotóxicos
e as relações entre os seres hu-
manos e a natureza. Nesse espa-
ço compartilhado, também ocor-
reu o lançamento, pela editora
Expressão Popular, do último li-
vro de Ana Maria Primavesi, in-
titulado Micronutrientes, os
Duendes Gigantes da Vida.

A nutricionista da Sema Na-
tália Gebrim Doria apresentou a
palestra Programas Municipais de
Fomento a Agricultura Familiar,
na qual os presentes tiveram a
oportunidade de conhecer um
pouco mais sobre os programas
desenvolvidos pela secretaria.

Na sequência, a escritora
Virginia Knabben, autora da bi-
ografia de Ana Maria Primave-
si, palestrou sobre Histórias de
Vida e Agroecologia, apresentan-
do relatos sobre a construção da
biografia e muitas histórias mar-
cantes sobre a vida desse ícone
da agroecologia mundial.

“O dia da Agroecologia foi
muito enriquecedor, tanto para
aqueles que deram as atividades
quanto para quem participou.
Houve uma troca entre todos que
ocuparam o Horto, tornando o

evento marcante. As palestras,
oficinas, a trilha e o yoga cum-
priram seus objetivos e mostra-
ram a importância da agroecolo-
gia na nossa vida em diferentes
aspectos”, destaca Letícia de Sou-
za Fazio, graduanda em licencia-
tura em ciências agrárias e ba-
charel em engenharia florestal.

Para a engenheira agrônoma
e produtora agroecológica Luana
Henrique Nunes, a expectativa é
de que a ação seja realizada com
frequência. “Acredito que o even-
to O Horto e a Agroecologia ve-
nha para ficar, pois o tema está
em pauta nos noticiários e é uma
das soluções conhecidas para o
Brasil, que voltou para o mapa da
fome. A partir da agroecologia é
possível produzir em pequenos
espaços e coletivamente em espa-
ços públicos, e tem sido solução

para pequenos produtores se
manterem produtivos e sustentá-
veis. Felizmente, Piracicaba está
se tornando espelho para o tema.
Agora é perpetuar esse momento
para ensinar as pessoas e aumen-
tar a participação da agroecologia
na vida dos piracicabanos”, conta.

A ação faz parte do progra-
ma Vem Pro Horto; esta edição
realizada em parceria com o Ins-
tituto de Pesquisas Ambientais
(IPA), Fatep, OCA/Esalq/USP,
Gepanp, Gedepe, GeoApis, Cháca-
ra Brasil, Feira Vegana e Agroe-
cológica, BeSeed, USP Recicla e
Movimento Tô Aqui. Conta ain-
da com apoio da Secretaria Mu-
nicipal de Trânsito e Transportes
(Semuttran), TUPi Transportes e
Guarda Civil Municipal. Também
integrou a Semana Agroecológi-
ca Piracicaba Orgânica (Sapo).

Nesta quarta-feira, 12, acon-
tece a 24ª entrega do presente
para Oxum – o Balaio de Oxum,
no rio Piracicaba, em frente à
Casa do Povoador. A realização
é do Templo de Umbanda Inte-
grativa Caboclo Pena Branca. A
cerimônia tem apoio da Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal da Ação
Cultural (Semac) e do Centro de
Documentação, Cultura e Políti-
ca Negra (CDCPN). O evento é
gratuito e aberto à população.

A finalidade do Balaio de
Oxum é pedir a paz e o amor entre
as religiões, contra a intolerância
religiosa, promover a cultura do
respeito, tolerância e do diálogo
entre iguais no direito a professar
a fé e crença religiosa. Deusa das
águas, do amor e da ternura, o
balaio dedicado a Oxum é compos-
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Cerimônia O Balaio de Oxum acontece amanhã, dia 12

to pela comida preferida da orixá,
omocolum, além de frutas, espe-
lho, pente, sabonete e perfume.

A entrega do Balaio para

te a mãe de santo Ana Paula Ro-
drigues Guerra. O evento conta
com mais de 150 membros da
casa do Caboclo Pena Branca,
além de seguidores. “Esse mo-
vimento, além de cultural e reli-
gioso, é também um movimento
de cura, pois ao trabalhar com
a força e energia das águas do-
ces, regidas pelo orixá Oxum,
promove-se a cura de nossas
dores físicas, mentais e espiri-
tuais”, explica Ana Paula.

SERVIÇO
24ª entrega do presente para
Oxum – o Balaio de Oxum.
Pelo Templo de Umbanda In-
tegrativa Caboclo Pena Bran-
ca. Na quarta-feira, 12/10, às
9h, em frente à Casa do Povo-
ador, localizada na avenida
Beira Rio, s/n, Centro. Gratuito.

Oxum tornou-se tradição e even-
to fixo do calendário do Templo
de Umbanda Integrativa Cabo-
clo Pena Branca, que tem à fren-

24ª entrega do presente para Oxum - o Balaio de Oxum acontece amanhã
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Conflito geracional implica
em prejuízo de mais de 10%

O conflito geracional nas em-
presas é um fenômeno que vem
se ampliando nos últimos 20
anos, mas ganhou força na últi-
ma década. Pela primeira vez na
história dos negócios se tem cin-
co gerações num mesmo ambi-
ente corporativo. As divergênci-
as de ideias, acentuadas pelo não
entendimento e pela maneira de
atuação entre as partes, conso-
me 12% do faturamento de uma
empresa, estabelecendo-se como
um custo invisível. O estudo mos-
trou que pelo menos cinco horas
de trabalho por semana são des-
perdiçadas em razão de diferen-
ças de pensamento que envolvem
faixas etárias distintas.

A pesquisa da consultoria
norte-americana VitalSmarts se
justifica pelo fato de que o cola-
borador veterano, que dedicou
sua vida ao trabalho, muitas ve-
zes não consegue compreender o
colaborador mais jovem, com
uma cultura corporativa extre-
mamente diferente. Os mais jo-
vens hoje não consideram o tra-
balho como única razão de vida
e, portanto, menosprezam a ex-
periência de dedicação integral do
colega mais velho, gerando o con-
flito geracional. Importante saber
que isso não acontece somente em
multinacionais, mas afeta tam-
bém empresas de cunho familiar.

Outra pesquisa, da Page-
Group (2020), aponta para a im-
portância de cuidar do conflito
entre as gerações através do ma-
peamento dos colaboradores e

de treinamentos, como os que
auxiliam no desenvolvimento
da Inteligência Emocional.

Segundo o professor Roberto
Sachs, CEO da Escola de Negócios
Rock Ensina, de Piracicaba-SP,
voltada ao desenvolvimento de
pessoas e à promoção do autoco-
nhecimento e Inteligência Emoci-
onal, quando bem administrado o
conflito entre gerações pode ser o
ponto de partida para beneficiar
empresa e colaboradores por meio
do estímulo a novas ideias e proje-
tos. “O momento é propício para
trabalhar essa dinâmica, dada a
peculiaridade do retorno dos times
às atividades presenciais nesse
pós-pandemia. Muitas instituições
já compreenderam essa necessida-
de e têm promovido mix de encon-
tros entre colaboradores de diferen-
tes áreas, considerando ainda que,
curiosamente, por conta do home
office, muitos se conhecem apenas
online”, afirma o professor, que
desenvolveu um método que já in-
fluenciou mais de 10 mil pessoas.
“Daí a importância de eventos de
integração, que misturam as gera-
ções de uma corporação, proporci-
onando a oportunidade da troca
de ideias e de aprendizados.”

O fato é que, seja qual for a
idade do colaborador, a felici-
dade em relação ao trabalho é
uma meta digna. Estudos apon-
tam que quanto melhor a situa-
ção profissional, melhor estará
a saúde física, o desempenho e
a capacidade de aprender, to-
mar decisões e definir metas..

Divulgação

Roberto Sachs, CEO da Escola de Negócios Rock Ensina:
“O momento é propício para trabalhar essa dinâmica”

O QUE ABRE E O QUE FECHA
NO FERIADO, AMANHÃ, 12

Prefeitura de Piracicaba –
Fechada
Câmara Municipal – Fechada
Ipasp (Instituto de Previdên-
cia e Assistência Social dos
Funcionários Municipais de
Piracicaba) – Fechado
Poupatempo Municipal – Fe-
chado
Poupatempo Estadual – Fe-
chado
Bancos – Fechados
Transporte público – As linhas
irão operar com horários de
sábado. Exceto a linha 507-
Parque Automotivo, que irá
operar com horários de dias
úteis. A loja TUPi estará aber-
ta das 8h à 12h
Assistência social - Centro de
Referência de Assistência So-
cial (Cras) Jardim São Paulo,
Piracicamirim, Mário Dedini,
São José, Vila Sônia e Novo
Horizonte, Centro de Referên-
cia Especializado de Assistên-
cia Social (Creas) e Cadastro
Único estarão fechados
Coleta de lixo domiciliar – Co-
leta normal
Comércio – O comércio de
rua e corredores comerciais
funciona das 9h às 16h. Os
supermercados cumprem es-
cala própria
Shopping Piracicaba – Lojas:
14h às 20h; Alimentação e lazer:
10h às 23h; Cinema: horários no
site www.cinearaujo.com.br
Saúde – UPAs (Unidades de
Pronto Atendimento) e COT
(Central de Ortopedia e Trau-
matologia) funcionam 24h;
SAMU atende normalmente
pelo telefone 192, plantão 24h;
UBSs (Unidades Básicas de
Saúde), CRABs (Centros de
Referência da Atenção Básica)
e USFs (Unidades de Saúde
da Família) estarão fechadas.
Centro de Testagem (CT) Co-
vid-19 estará fechado. Não ha-
verá vacinação nesta data.
Abastecimento – Varejões:
Vila Sônia I - das 6h às 11h;
Central, Santa Rosa, Mário De-
dini II, das 14h às 19h e Paulis-
ta, das 14h às 19h30; Mercado
Municipal - das 6h às 12h

Museu da Água - funciona nor-
malmente das 9h às 17h
Aquário Municipal - Fechado
Zoológico Municipal - Aberto
das 9h às 16h
Paraíso da Criança – Aberto
das 9h às 20h
Parques Públicos – Todos
estarão abertos: Pq. da Rua
do Porto, das 6h às 21h30; Pq.
do Piracicamirim, 6h às 21h;
Pq. do Monte Líbano, das 6h
às 21h; Estação da Paulista,
das 6h às 20h, e Engenho
Central, das 8h às 21h
Turismo – Centro de Informa-
ções Turísticas Casarão do
Turismo - das 9h30 às 17h30
Elevador Turístico Alto do Mi-
rante - das 10h às 18h
Trenzinho Turístico - das 10h
às 18h
Pedalinho - das 9h às 18h
Passeio de Barco - das 9h às 18h
Feira de Artesanato da Rua
do Porto e Casa do Artesão
do Engenho Central - das 10h
às 17h
- Museu Prudente de Moraes
- Aberto das 10h às 14h
- Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba - Aberto
das 10h às 18h
- Biblioteca Municipal – Fecha-
da para visitas e consultas
- Estação da Paulista - Aberta
das 6h às 20h
- Centro Cultural Nhô Serra -
Fechado
- Centro Cultural Hugo Pedro
Carradore - Fechado
- Centro Cultural Isaíra Apa-
recida Barbosa – Zazá - Fe-
chado
- Engenho Central - Das 6h às
20h
- Casa do Povoador - Fechada
- Teatro do Engenho e Dr. Los-
so Netto - Fechados
Pelotão Ambiental – (19)
3422-0200
Defesa Civil (199) – 24 horas
Polícia Militar (190) – 24 horas
Polícia Civil (197) – 24 horas
Guarda Civil (153) – 24 horas
Corpo de Bombeiros (193) –
24 horas
CPFL (0800-0101010) – 24 horas

(Programação sujeita a alterações)
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground,
área de lazer e quadra de esporti-
va. Recem reformado. A duas qua-
dras de distância da praia. De frente
ao shopping Praiamar e hipermerca-
do Carrefour. Próximo tem farmácia,
padaria, banco, ponto de táxi e ôni-
bus. Contatos: (19) 99897-1417 Ali-
ne ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com
bomba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmai-
der manual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros,
total de altura 9 metros com redutor mecânico – R$
3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$
800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$
2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo
315 – SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162
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Museu recebe oficialmente
objetos da cápsula do tempo
Os 629 itens seguiram para a Câmara Municipal de Piracicaba,
parceira na identificação, descrição e organização dos objetos

A doação dos objetos da cáp-
sula do tempo da Escola Sud
Mennucci para o Museu Históri-
co e Pedagógico Prudente de Mo-
raes foi oficializada no dia 27/09.
O termo foi assinado pelo secre-
tário interino da Ação Cultural,
Hermes Balbino, pela diretora do
Museu, Erica Stocco Frasson, e
pela diretora da Escola Estadual
Sud Mennucci, Márcia Apareci-
da Lima Vieira. Parceria entre a
Prefeitura e a Câmara vai dispo-
nibilizar o acervo digital de for-
ma permanente para acesso pú-
blico e parte dele já deverá será ex-
posta no Museu a partir de 15/11.

Aberta no dia 7/09, a cáp-
sula continha fotografias, dese-
nhos, moedas, selos, postais,
mapas, lápis, partituras, réguas,
jornais, entre outros itens, que
retratam o ambiente escolar da
época e também da história da
cidade. São ao todo 629 itens,
divididos em 10 tipos de artigos.

Na semana passada, os itens
encontrados seguiram para a Câ-
mara Municipal, onde foi assina-
do um termo de cooperação entre
a presidência da Câmara e a dire-
toria do Museu Prudente, o que
permitirá a identificação, descri-
ção e organização em índices de
todos os itens documentais. Os
manuscritos passam pelo traba-
lho de transcrição, os documen-
tos, fotografias, iconografias e
cartografias serão digitalizados.
Já os objetos foram fotografa-
dos para disponibilização. Atra-
vés da parceria da Câmara com
o Museu, será possível disponi-
bilizar o acervo digital de forma
permanente para acesso público.

“A atmosfera da abertura
da cápsula gerou uma grande

Isabela Borghese

Prefeito Luciano Almeida visita a Escola Sud Menucci

ressonância na população do
município, não só na comunida-
de do Sud. Ficamos muito feli-
zes em presenciar este momento
tão importante e estamos ansio-
sos pela participação nesta ex-
posição em novembro próximo.
A todos os envolvidos neste pro-
cesso, transmito os agradeci-
mentos da Secretaria da Ação
Cultural e da Prefeitura de Pira-
cicaba”, disse Hermes Balbino.

“Eu sou ex-aluna do Sud e
quando passava por aquele cor-
redor ficava imaginando como
seria, depois de tanto tempo, a
abertura da cápsula do tempo e
jamais imaginei que estaria na
gestão da escola neste momento
tão especial, uma responsabilida-

de muito grande que eu tive a
alegria de poder dividir com an-
tigos gestores da escola. Esse mo-
mento de entregar esse material
para o Museu acaba sendo uma
emoção porque a gente tem ga-
rantia de que o material está sen-
do muito bem cuidado, todo pro-
cesso de abertura foi com esse
cuidado técnico, essa orientação,
com os protocolos, nos apoiando
com as instruções, com o conhe-
cimento que possuem. Entregar
esse material a eles e saber que
será preservado, exposto, é algo
que nos alegra muito”, enfatiza
a diretora do Sud Menucci.

A diretora do Museu, Éri-
ca Stocco Frasson disse que é
uma honra receber os itens da

cápsula. “Isso nos permitirá
preservar, estudar e divulgar
esta ação histórica. A doação tem
grande valor para nossa institui-
ção, com o objetivo de compor
nosso acervo para que possa ser
divulgado por meio de exposi-
ções, publicações e eventos”.

A previsão é que alguns itens
encontrados na cápsula fiquem
expostos no Museu a partir do
dia 15 de novembro, aniversário
da Proclamação da República.

O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes fica
na rua Santo Antônio, 641, Cen-
tro. Informações: (19) 3422-
3069. Funcionamento de terça
a sexta-feira, das 9h às 17h. Sá-
bados e feriados das 10h às 14h.

ParaParaParaParaPara
acompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhante

hospitalarhospitalarhospitalarhospitalarhospitalar
ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)

9 99 99 99 99 977777111118 18 18 18 18 10000072.72.72.72.72.

ENCERRAMENTO
A  E m p r e s a  N Ú C L E O
DE PROMOÇÃO SOCI-
AL – NUPROM ,  CNPJ:
54.407.549/0001-24, sito à
rua Ipiranga, 1.789, Pira-
cicaba-SP, declara para os
devidos fins o encerramen-
to as atividades da OSC a
partir do dia 13/09/2022.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. DONATO FIGUEIRA DE AZE-
VEDO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 77 anos, filho
dos finados Sr. Antonio Arnaldo
de Azevedo e da Sra. Firmina
Figueira de Azevedo; deixa os
filhos: Donato Luz de Azevedo,
casado com a Sra. Maria Apa-
recida Ribeiro e Antonio Arnal-
do Luz de Azevedo, casado
com a Sra. Flavia Bernardes
Moraes. Deixa as netas: Manu-
ella e Eliza, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 15h00 do Velório do
Cemitério de Campo Grande
na cidade de São Paulo/SP
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE GONZAGA DA SILVA
faleceu dia 08 p.p., nesta cida-
de, contava 78 anos, filho dos
finados Sr. Sebastião Gonzaga
da Silva e da Sra. Alexina Maria
de Jesus, era viúvo da Sra. Se-
bastiana Alves da Silva; deixa os
filhos: Daniel Gonzaga da Silva,
casado com a Sra. Aurea Go-
mes Gonzaga; Ronaldo Gonza-
ga da Silva; Maria Helena Gon-
zaga da Silva; Jadir Gonzaga da
Silva, casado com a Sra. Regi-
lene Nunes; Carlito Gonzaga da
Silva, casado com a Sra. Edilai-
ne Gonzaga da Silva; Mariza
Gonzaga da Silva, casada com
o Sr. Eduardo Nogueira e Isai-
as Gonzaga da Silva. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 10h00 da
sala 01 do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DAS GRAÇAS VIEI-
RA DINIZ faleceu dia 08 p.p.,
nesta cidade, contava 70 anos,
filha dos finados Sr. Ulisses Vi-
eira e da Sra. Maria Paulina Vi-
eira, era viúva do Sr. Osvaldo
Diniz; deixa os filhos: Maiara Vi-
eira Diniz; Marlon Hoara Diniz e
Nilmara Diniz, casada com o Sr.
Juliano de Souza Clazzer. Dei-
xa netos, bisneto, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
15h00 da sala 02 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila
Rezende para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DALVA APARECIDA NICO-
DEMOS GIRALDE faleceu dia
08 p.p., nesta cidade, contava
78 anos, filha dos finados Sr.
Domingos Nicodemos e da
Sra. Irene Rodrigues Nicode-
mos, era viúva do Sr. Euclides
Giralde; deixa o filho: Edson
Antonio Giralde, casado com a
Sra. Simone Germano Giralde.

Deixa demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 13h00 da
sala 03 do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

GUARDA CIVIL JOSE BONIFA-
CIO faleceu dia 08 .p.p, nesta
cidade, contava 83 anos, filho
dos finados Sr. Benedito Boni-
facio e da Sra. Paulina Benedi-
ta, era casado com a Sra. Ma-
ria de Jesus Rodrigues Lopes;
deixa os filhos: Marcelo Luis de
Almeida Bonifacio; Marcos An-
tonio de Almeida Bonifacio e
Marcia Regina de Almeida Bo-
nifacio. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 da
sala “A” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FRANCISCA DE ASSIS
CORREA faleceu anteontem,
nesta c idade,  contava 66
anos, filha dos finados Sr. Se-
bastião Correa e da Sra. Se-
bastiana Batista Correa, era
casada com o Sr. Jose Luis
do Carmo Campos; deixa os
filhos: Paulo Sergio de Cam-
pos, casado com a Sra. Fabi-
ane Pereira de Campos e Lu-
ciene do Carmo Campos, ca-
sada com o Sr. Alexsandro
Granja. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 17h00 da sala
01 do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EUCLYDES BORTOLETTO
faleceu anteontem, na cidade
de Saltinho - SP, contava 92
anos, filho dos finados Sr. An-
tonio Camillo Bortoletto e da
Sra. Joanna Zambrim, era ca-
sado com a Sra. Zilda Domin-
gues Bortoletto; deixa os fi-
lhos: Creusa Aparecida Borto-
letto Raimundo, casada com
o Sr. Jose Ayrton Raimundo;
Carlos Alberto Bortoletto, viú-
vo da Sra. Lucila Maria Filet
Bortoletto; Antonio Euclydes
Bortoletto e Ana Lucia Kraide,
casada com Sr. Tadeu Kraide.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ante-
ontem, tendo saído o féretro às
14h00 do Velório da Saudade,
sala “02”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. IDINEU PADUAN faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 81 anos, filho dos finados
Sr. Paulo Paduan e da Sra. Ca-
rolina Travaglini, era casado
com a Sra. Silvana Bescaino
Paduan; deixa as filhas: Marce-
la Idineia Bescaino Paduan e
Emanuela Luiza Bescaino Pe-
nha. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 15h30 do Veló-
rio do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Diamante”, para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE MOURA DO VALE fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 80 anos, filho da Sra.
Francisca Ventura de Moura, já
falecida, era casado com a Sra.
Julia Paula de Moura; deixa os
filhos: Antonio Carlos do Vale;
Vera Lucia Moura Munhoz, ca-
sada com o Sr. Benhur Munhoz;
Maria Adriana do Vale Silva, ca-
sada com o Sr. Paulo Vicente
da Silva; Maria Lucia Paula de
Moura, casada com o Sr. José
Carlos Rivaben; Adalberto Mou-
ra do Vale, casado com a Sra.
Maria de Lourdes Marchete; Ja-
cqueline Moura do Vale Lara,
casada com o Sr. Marcelo de
Lara; Luciana Paula de Moura
Machado, casada com o Sr. Fa-
biano Carvalho Machado e Ana
Paula de Moura. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 17h00 da sala
03 do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

JOVEM GUILHERME BENTO ZI-
ELINSKI faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 17 anos,
filho do Sr. Fernando Estevam
Zielinski e da Sra. Joselaine
Aparecida Bento Zielinski. Dei-
xa o irmão Samuel Bento Zie-
linski, demais fami l iares e
amigos. Seu sepultamento
foi  real izado ontem, tendo
saído o féretro às 14h00 da
sala “A” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. KHALIL ASSAD BOU RIZK
FILHO faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 41 anos, fi-
lho do Sr. Khalil Assad Bou
Rizk, já falecido e da Sra. Maria
Bonfain Bou Rizk, era casado
com a Sra. Dulcimara Rosa Al-
ves; deixa os filhos: Allan Miguel
Alves Bou Rizk; Pedro Henri-
que Bou Rizk e Marcos Antonio
Bou Rizk. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-

mento foi realizado ontem, ten-
do saido o féretro às 17h00 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IMACULADA NALESSO
SGARBIERO faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 72
anos, f i lha dos f inados Sr.
Agostinho Nalesso e da Sra.
Odila Antonicelli Nalesso, era
casada com o Sr. Jose Odair
Sgarbiero; deixa os filhos: Ale-
xandre Sgarbiero, casado com
a Sra. Rosiane Kassim Sgar-
biero; Fabiana Sgarbiero casa-
da com o Sr. Francisco Trench
de Oliveira Komatsu e Cristia-
no Sgarbiero, casado com a
Sra. Joselene Campos Sgar-
biero. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
da sala “D” do velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EUNICE CARMELINDA NI-
COLETTI CHRISTOFOLETTI fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 62 anos, filha do Sr. João
Baptista Nicoletti, e da Sra. Zil-
da Zatarin Nicoletti, já falecida,
era casada com o Sr. Pedro
Benedito Christofoletti. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
15h30 da sala “C” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. BENEDICTA MARIA BAR-
BELLI Contarino faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 85
anos, filha dos finados Sr. Sal-
vador Barbelli e da Sra. Victo-
ria Volpato Barbelli, era viúva
do Sr. Antonio Adelino Contari-
no; deixa os filhos: Melani Apa-
recida Contarino Bernardino,
casada com o Sr. Raimundo
Bernardino Costa; Julio Cesar
Contarino, casado com a Sra.
Keite Anacleto da Silva Conta-
rino; Giovanna Contarino Cha-
ves, casada com o Sr. Regner
Chaves e Danilo Contarino,
casado com a Sra. Verediana
Rubio Contarino. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h00 do Velório da Sau-
dade, sala “04”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. PEDRO SPINOSI faleceu
ontem, nesta cidade, contava 76
anos, filho dos finados Sr. Luiz

Spinosi e da Sra. Maria Birollo
Spinosi; deixa os filhos: Isabel
Cristina Spinosi Rdorigues, ca-
sada com o Sr. Antonio Arnaldo
Rodrigues e Sidnei Spinosi,
casado com a Sra. Leonice.
Deixa 04 netos, 03 bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 13h30 do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, sala “02”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO APARECIDO
NUNES faleceu ontem, nesta
cidade, contava 63 anos, filho
dos finados Sr. João Gonza-
les Nunes e da Sra. Rosa de
Araujo Nunes, era casado
com a Sra. Marinalva Ferreira
da Silva Nunes; deixa os fi-
lhos: Carlos Francisco Nu-
nes, já falecido; Taise Apare-
cida Nunes Marinho, casada
com o Sr. Tonny Marinho da
Silva e Francisco Aparecido
Nunes Junior, casado com a
Sra. Tamires Fernanda Nu-
nes. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala 03 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. AGNALDO BENEDITO PE-
REIRA faleceu ontem, na cida-
de de São Pedro/SP, contava 54
anos, filho da Sra. Maria de
Lourdes Pereira; deixa o filho:
Felipe Ribeiro da Rocha, casa-
do com a Sra. Jessica Calucci.
Deixa neto, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório Mu-
nicipal de São Pedro/SP, para o
Cemitério Parque São Pedro
na cidade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JERONIMO RODRIGUES
faleceu dia 7, nesta cidade,
contava 89 anos, filho dos fi-
nados Sr. Jose Rodrigues e da
Sra. Aurora Alonso, era casa-
do com a Sra. Maria Benedicta
Rodrigues; deixa os filhos: Er-
nani Marcos Rodrigues; Maria
Helena Rodrigues; João Hen-
rique Rodrigues; Ladislau Ce-
sar Rodrigues e Jeronimo Ale-
xandre Rodrigues. Deixa no-
ras, netos, bisneta, demais
familiares e amigos. O velório
ocorreu dia 8 das 08h00 às
16h30 na sala “Safira” do Ve-
lório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 17h00
para a realização da Cerimô-
nia de Homenagens Póstu-
mas no “Salão Nobre” do

mesmo local. Procedimentos
de Cremação, serão realiza-
dos posteriormente. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRYS RODRIGUES CASE-
LATO faleceu dia 8, nesta ci-
dade, contava 74 anos, filha
dos finados Sr. Julio Rodri-
gues de Lima e da Sra. Anto-
nieta Rodrigues de Lima, era
viúva do Sr. Marcelino Pereira
Maciel; deixa os filhos:  Ange-
lica Rodrigues Maciel e Henry
Cesar Rodrigues Caselato, já
falecido. Deixa a netinha Lili-
ca, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado dia 8, tendo saído o fé-
retro às 17h00 do Velório da
Saudade sala 08, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NELSON ARRUDA FILHO fa-
leceu dia 8, nesta cidade, con-
tava 65 anos, filho dos finados
Sr. Nelson Arruda e da Sra. Car-
men Monteiro Arruda, era casa-
do com a Sra. Cassia Adriana
Nogueira Arruda; deixa os fi-
lhos: Gilson Fernando Arruda,
casado com a Sra. Gislaine Oli-
veira Arruda; Patricia Luciana
Arruda Feliciano, casada com
o Sr. Silvio Feliciano; Leonardo
Nogueira Arruda, casado com a
Sra. Ane Caroline Martins Mu-
nhoz Arruda; Mariana Nogueira
Arruda e Laura Nogueira Arru-
da. Deixa irmãos, cunhados,
sobrinhos, netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 9,
saindo o féretro às 14h00 da
sala “B” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SIDNEY PERUCH faleceu dia
8, nesta cidade, contava 76
anos, filho dos finados Sr. Ar-
mando Peruch e da Sra. Jes-
sulmira Longuin, era casado
com a Sra. Maria Yvone de Oli-
veira Peruch; deixa as filhas:
Karina Peruch Bottini, casada
com o Sr. Rodrigo Bottini; Naria
Maria Peruch Ferraz de Almei-
da, casada com o Sr. Sergio
Ricardo Ferraz de Almeida e Ana
Paula de Oliveira Peruch. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. O velório ocor-
reu dia 8 das 14h30 às 20h00
na sala “Diamante” do Velório
do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, seguin-
do o féretro às 20h15 para a
realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação,
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HILDA DA SILVA IGNACIO
faleceu dia 08pp na cidade de
Piracicaba, aos 82 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Idalino Car-
los Ignacio. Era filha do Sr. João
da Silva e da Sra. Benedita Cus-
todio Pinto. Deixa os filhos: Glei-
son da Silva Ignacio casado
com Franceline R. D. Ignacio,
Jucileine Rubia casada com
Osmair Rubia e Rosmarli Igna-
cio Januário casada com Rei-
naldo Januário. Deixa demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteontem
as 14:00 hs saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade -
Sala 7, para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DOROTY ROMERO PAES
PIEDRABUENA faleceu dia 08pp
na cidade de Piracicaba, aos 97
anos de idade e era viúva do Sr.
Aquiles Eugênico Piedrabuena.
Era filha do Sr. Manoel Paes
Athayde e da Sra. Jesusa Paes
Athayde, falecidos. Deixa paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se anteontem às
15:00 hs saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Saudade - Sala
4, para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA JOSE MORAES fa-
leceu dia 08ppna cidade de
Saltinho, aos 69 anos de idade
e era filha do Sr. Alípio Emídio
de Moraes e da Sra. Ana Vicia-
no Moraes, falecidos. Deixa os
filhos: Osvaldo Luís Cesar ca-
sado com Juliana Aparecida
Cesar, Valquíria Aparecida Ce-
zar de Arruda casada com Wil-
son Donizete de Arruda, Beatriz
Aparecida Cesar e Fabio Cesar.
Deixa netos, bisnetos, demais

parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteontem
as 16:00 hs saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de
Saltinho, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Saltinho. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. EMILIA ALVES DE GODOY
DUARTE faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 87
anos de idade e era viúva do
Sr. Galdino Gregório Duarte.
Era filha do Sr. Benedito Alves
de Godoy e da Sra. Julia Alon-
so, falecidos. Deixa os filhos:
Marlene, Vera Lucia, Marisa,
Cleusa, Jose Claudio, Antônio
Carlos e Claudemir, falecido.
Deixa netos, bisnetos, tatara-
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
as ontem as 17:00 hs saindo
a urna mortuária do Velório
da Saudade - Sala 3, para o
Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sent imentos  de pesar  do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA MARIA DE FÁTIMA BENFI-
CA faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 62 anos
de idade e era filha do Sr. Antô-
nio Gomes Benfica e da Sra.
Lucília Mateus Dias, falecidos.
Deixa os filhos: Sandra de Fati-
ma Batista, Sueli Maria Benfi-
ca, Laudemir Benfica Alves Ter-
ra, Viviane Benfica Alves Tarta-
glia casada com Fabio Roberto
Tartaglia, Willian Fernando Ben-
fica Alves Terra e Rafael Benfi-
ca Terra. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para a cidade de
Rio das Pedras e o seu sepul-
tamento deu-se anteontem as
16:00 hs saindo a urna mortuá-

ria do Velório Municipal de Rio
das Pedras seguindo para o
Cemitério Municipal de Rio das
Pedras À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ PAULO MANTUAN fa-
leceu dia 07 pp na cidade de
Piracicaba, aos 74 anos de
idade e era casado com a Sra.
Rosa Teresinha Salvato Man-
tuan.  Era filho do Sr. José Man-
tuan e da Sra. Carolina Schia-
vuzzo Mantuan, falecidos. Dei-
xa os f i lhos: Leandro José
Mantuan casado com Daniela
Cristiane Mantuan, Kelen Cris-
tina Mantuan casada com Ri-
cardo Degaspari e Paula Re-
gina Mantuan Zacarias casada
com Lissandro Paiva Zacarias.
Deixa 02 netas. O seu sepulta-
mento deu-se dia 07 pp as
16:30 hs saindo a urna mortu-
ária do Velório Parque da Res-
surreição - Sala Premium se-
guindo para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA MADALENA ROMU-
ALDO faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 66
anos de idade e era filha do Sr.
Gerônimo Romualdo e da Sra.
Belmira Querino Romualdo, fa-
lecidos. Deixou as filhas: Pame-
la Tamarys Romualdo Ângelo,
Paula Patricia Romualdo Barat-
ta, Roberta Rebeca Romualdo
Baratta. Deixa ainda netos, ne-
tas e demais familiares.  O seu
sepultamento deu-se ontem as
13:30 hs saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Saudade - Sala
3, para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. REINALDO DOMINGOS fa-
leceu dia 08pp na cidade de
Charqueada, aos 68 anos de
idade e era casado com a Sra.
Lucineia Aparecida dos San-
tos. Era filho do Sr. Sebastião
Borge Domingos e da Sra. Elza
Marelha Domingos, falecidos.
O seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para a cidade de
Santa Barbara D`Oeste e o seu
sepultamento deu-se anteon-
tem as 08:30 hs no Cemitério
da Paz naquela localidade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ LUIS LOPES MENDO
faleceu dia 8 na cidade de São
Pedro, contava 74 anos de
idade.Era viúvo da Sra. Leopol-
dina Maria Tello Cruz Dentinho
Lopes Mendo.Era filho dos fina-
dos Sr.Fernando Duarte Mendo
e da Sra.Alcida da Costa Lopes
Mendo.Deixa as filhas: Rita
Dentinho Mendo casada com
Davi Pereira Leite e Luiza Den-

tinho Mendo casada com Luiz
Sturion. Deixa os netos: Henri-
que e Jorge.Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu se dia 8 saindo o
féretro ás 16:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus –sala1
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de São Pedro onde foi
inumado em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de Ve-
lório On-Line consulte os fami-
liares. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS.

SRA. ELIANA DE LOURDES
PRATA faleceu ontem na cida-
de de São Pedro, contava 56
anos de idade.Era casada com
o Sr. José Pollo.Era filha dos fi-
nados Sr. José Prata e da Sra.
Maria de Lourdes Fabri Prata.
Deixa a filha: Geovanna Prata
Masuda. Deixa irmãos e demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar se hoje saindo
o féretro ás 10:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus –sala1

seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de São Pedro onde será
inumada em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os fa-
miliares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.

SR. PAULO SERGIO SIQUEIRA
faleceu ontem na cidade de
São Pedro contava 62 anos de
idade. Era casado com a
Sra.Maria do Carmo Baltieri Si-
queira. Era filho dos finados
Sr.Julio Pedro Siqueira e da
Sra.Herminia  Calegari Siquei-
ra. Deixa a filha: Ana Paula Si-
queira. Deixa irmãos, sobri-
nhos e demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar se
hoje saindo o féretro ás 10:30 h
do Velório Memorial Bom Jesus
–sala 2 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde será inumado em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.
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